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Le Président Tebboune reçoit 
le ministre russe des Affaires 

étrangères

Le Président Tebboune reçoit une 
invitation de son homologue russe 

pour une visite à Moscou

Le renforcement de la représentation 
diplomatique algéro-bosniaque salué

Lamamra s’entretient avec
 son homologue russe

Le président Tebboune reçoit le président 
du Mouvement El-Binaâ

Le président Tebboune reçoit
 le président du parti Jil 

Jadid

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, 
mardi à Alger, le ministre russe des 

Affaires étrangères, M. Sergueï Lavrov.

L’audience s’est déroulée au siège de la 

Présidence de la République, en présence 

du ministre des Affaires étrangères et de 

la Communauté nationale à l’étranger, 

M. Ramtane Lamamra, et le directeur de 

Cabinet à la Présidence de la République, 

M. Abdelaziz Khellaf.

Le ministre russe des Affaires 
étrangères, M. Sergueï Lavrov, 
a indiqué mardi à Alger avoir 

transmis une invitation au président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
de son homologue russe, M. Vladimir 
Poutine, pour effectuer une visite à 
Moscou.
Dans une déclaration à la presse à l’issue de 
l’audience que lui a accordée le Président 
Tebboune, M. Lavrov a affirmé que “dans 
le souci de développer nos relations dans 
le domaine politique et la coopération 

économique, militaire et humanitaire, nous 
avons transmis au Président Tebboune 
l’invitation du Président Poutine pour 
effectuer une visite à Moscou”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ramtane Lamamra 
et la vice-présidente du Conseil 
des ministres, ministre des 
Affaires étrangères de la Bosnie-
Herzégovine, Mme Bisera 
Turkovic ont salué la décision 
prise par les hautes autorités 
des deux pays pour renforcer la 
représentation diplomatique, à 
travers l’ouverture d’ambassades 
dans les capitales des deux pays, a 
indiqué lundi un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères.
Ces déclarations sont intervenues 
lors de l’audience accordée lundi 

par M. Lamamra à son hôte 
bosniaque Mme Bisera Turkovic 
qui effectue une visite de travail 
en Algérie, et ce lors d’un 
entretien en tête à tête, élargi par 
la suite aux délégations des deux 
pays ayant porté essentiellement 
sur les fortes relations d’amitié 
unissant l’Algérie et la Bosnie-
Herzégovine, et sur la valorisation 
du patrimoine culturel et 
humanitaire que se partagent les 
deux peuples.
Les deux ministres ont salué la 
décision des hautes autorités 
des deux pays de renforcer la 
représentation diplomatique, à 
travers l’ouverture d’ambassades 

dans les capitales des deux pays, 
en insistant sur l’importance 
d’œuvrer pour la promotion 
des perspectives de coopération 
bilatérale, notamment à la faveur 
du renforcement de son cadre 
juridique, ajoute le communiqué.
A cette occasion, les deux 
ministres ont évoqué les 
principaux développements 
politiques et sécuritaires 
enregistrés sur les plans régional 
et international, soulignant 
l’impératif d’intensifier la 
concertation et la coordination 
entre les deux pays autour des 
différentes questions d’intérêt 
commun.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra, 
s’est entretenu mardi à Alger, 
avec son homologue russe, 
Sergueï Lavrov.
L’entretien a été élargi, par 

la suite, aux membres des 
délégations des deux pays.
Auparavant, le ministre russe 
des Affaires étrangères s’est 
recueilli, au sanctuaire du martyr, 
à la mémoire des martyrs de la 
Guerre de libération nationale où 
il a déposé une gerbe de fleurs.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a reçu, lundi au siège de la 
Présidence de la République, 
le président du Mouvement El-
Binaa, M. Abdelkader Bengrina.
Dans une déclaration à la presse au 
sortir de l’audience, M. Bengrina 
a affirmé que cette rencontre 
intervenait dans le cadre de “la 
démarche de dialogue initiée par 
le président de la République 
avec les différentes formations 
politiques pour échanger les 
vues”.
“Empreinte de sincérité, 
la rencontre a porté sur de 
nombreuses questions qui 
intéressent le président de la 
République”, a-t-il ajouté.
Le président de la République 

a abordé, lors de cette audience, 
toutes les questions nationales et 
régionales, mettant l’accent sur 
“la nécessité de renforcer le front 
interne et de mettre la main dans 
la main pour faire face aux défis”, 
a poursuivi M. Bengrina.
“Plusieurs préoccupations jugées 
essentielles” ont été soulevées 
durant cette rencontre, notamment 
en ce qui concerne le volet 
économique et le secteur agricole, 
ainsi que “la performance 
de certains départements 
ministériels”, a-t-il encore dit.
Par ailleurs, M. Bengrina a 
indiqué avoir été informé par 
le Président Tebboune de “la 
constitution d’une commission 
chargée d’examiner le dossier 
d’octroi de subventions au 
profit des classes vulnérables et 

moyennes”.
Le président du Mouvement 
El-Binaa a renouvelé au terme 
de sa déclaration le soutien de 
sa formation politique à “toute 
démarche susceptible d’appuyer 
la stabilité et la sécurité du pays 
ainsi que les institutions de l’Etat, 
et de faire face à quiconque oserait 
porter atteinte à l’unité du peuple, 
la stabilité et la souveraineté du 
pays”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu lundi au siège de la 
Présidence de la République, le 
président du parti Jil Jadid, M. 
Sofiane Djilali.
Dans une déclaration à la presse 
au sortir de l’audience, M. 
Sofiane Djilali a indiqué que 
cette rencontre avait permis 
d’examiner un “nombre important 
de questions”, soulignant que 
le Président Tebboune avait 
“expliqué les positions de l’Etat 
algérien dans tous les domaines”, 
à l’instar de la gestion publique, 
l’économie, les médias et la lutte 
contre la corruption.
Cette rencontre “s’est articulée 
autour d’une idée cruciale selon 

laquelle le temps était venu pour 
échanger les vues, défendre 
l’unité nationale et contribuer à 
l’édification d’une société et d’un 
Etat forts”, a-t-il poursuivi.
Pour rappel, l’audience s’est 
déroulée en présence du directeur 
de cabinet à la Présidence de 
la République, M. Abdelaziz 
Khellaf.
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Le procès de Chakib Khelil et de l’ancien P-dg 
de Sonatrach reporté au 24 mai

La motivation des décisions de justice garante 
de la sécurité judiciaire

APN :
Présentation du projet de loi relatif aux zones franches 

devant la Commission spécialisée

La 10e chambre pénale 
près la Cour d’Alger 
(Alger) a reporté, mardi, 

au 24 mai le procès en appel de 
l’ancien ministre de l’Energie 
Chakib Khelil et de l’ancien 
P-dg du groupe Sonatrach 
Mohamed Meziane, et leurs co-
accusés.
Les accusés sont poursuivis 
pour corruption dans l’affaire 
du complexe gazier d’Arzew 
(Oran) notamment pour octroi 
d’indus privilèges, abus de 
fonction et conclusion illégale 

de marchés, selon la loi 06-01 
relative à la prévention et à la 
lutte contre la corruption.
Plusieurs anciens cadres 
du groupe Sonatrach et de 
nombreuses firmes étrangères 
activant dans le secteur 
énergétique sont également 
poursuivis dans cette affaire.
Le pôle pénal économique et 
financier du tribunal de Sidi 
M’hamed (Alger) a condamné en 
février dernier, par contumace, 
l’ancien ministre de l’Energie 
Chakib Khelil à une peine de 

20 ans de prison ferme assortie 
d’une amende de 2 millions de 
DA.
Un mandat d’arrêt international 
a été également lancé contre lui.
Mohamed Meziane a écopé 
d’une peine de 5 ans de prison 
ferme assortie d’une amende 
d’un million de DA, tandis que 
l’ancien vice président directeur 
général du groupe Sonatrach, 
Abdelhafidh Feghouli, a été 
condamné à une peine de 6 ans 
de prison ferme assortie d’une 
amende d’un million de DA.

Le ministre de la Justice, 
garde des Sceaux, 
Abderrachid Tabi a 

affirmé lundi à l’Ecole supérieure 
de la magistrature de Koléa 
(Tipasa), que la motivation 
des décisions de justice est un 
“moyen efficient pour consacrer 
la sécurité judiciaire”, et que le 
juge est “le premier responsable” 
de la légitimité des décisions de 
justice.
“La sécurité judiciaire ne peut 
être envisagée en l’absence 
d’arrêts et de décisions 
judiciaires suffisamment justifiés 
et motivés”, a soutenu le ministre 
dans son allocution à l’ouverture 
de deux journées d’étude sur “Le 
rôle des magistrats des cours 
suprêmes dans la motivation 
des arrêts et l’élaboration des 

réquisitoires”.
Il a ajouté que le juge est “le 
premier responsable de la 
légitimité du jugement ou de 
l’arrêt de justice rendu au nom 
du peuple”, et qu’il doit être 
de ce fait qualifié pour juger 
équitablement les justiciables.
M. Tabi a souligné, en outre, 
l’”intérêt suprême” dévolu par 
la Constitution algérienne à la 
motivation des arrêts de justice. 
Un intérêt qui se traduit à travers 
“le Code de procédures pénales, 
qui n’exclut aucune partie 

judiciaire de la motivation, y 
compris le tribunal criminel et la 
Cour suprême”, a-t-il relevé.
“La motivation est l’une des 
garanties d’un procès équitable 
et du respect de la dignité et 
des droits de l’Homme”, a-t-il, 
encore estimé, observant par 
là, que la “jurisprudence étant 
l’une des sources du Droit”, les 
juges de la Cour suprême ont une 
responsabilité “sensible” envers 
la société, qu’ils se doivent 
d’assumer “en toute honnêteté”.
Le ministre a également évoqué 
le rôle “essentiel” des magistrats 
du parquet auprès de la Cour 
suprême, à travers l’application 
de la loi et la protection de 
la société, lors de la mise en 
mouvement de l’action publique, 
requérant toute leur impartialité 

et intégrité.
Les procureurs exerçant au 
niveau de la Cour suprême 
ont “la responsabilité de 
s’assurer des procédures prises 
à tous les stades de l’affaire”, 
“d’élaborer des réquisitoires 
écrits conformément à la logique 
juridique et à ne pas se contenter 
des réquisitoires formels, pour 
parvenir à une motivation légale, 
logique et juste, protectrice des 
droits”, a-t-il expliqué.
A noter que les deux journées 
d’études sont marquées par la 
participation d’experts judiciaires 
de cinq pays européens, l’Italie, 
l’Allemagne, la Belgique, la 
France et l’Espagne.
La rencontre s’articule autour 
de deux thèmes principaux, “le 
rôle des juges dans la motivation 

des arrêts des cours suprêmes” 
et “ le rôle des procureurs de la 
République près la cour suprême 
et méthode d’élaboration des 
réquisitoires”.
Intervenant en visioconférence, 
la première présidente de la 
Cour de cassation française, 
Chantal Arens a fait un exposé 
sur l’expérience française en 
matière de modernisation et de 
réforme du système judiciaire 
français, notamment au volet 
numérisation et rapprochement 
entre les autorités judiciaires et 
les justiciables.
Cette manifestation a été 
organisée par la Cour suprême en 
coordination avec le Programme 
d’appui au secteur de la justice 
en Algérie.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Kamel 

Rezig a présenté, lundi devant 
les membres de la Commission 
des affaires économiques, du 
développement, de l’industrie et 
de la planification à l’Assemblée 
populaire nationale (APN), le 
projet de loi définissant les règles 
générales applicables aux zones 
franches.
Lors de cette séance présidée par 
M. Smaïl Kouadria, en présence 
de la ministre des Relations avec 
le Parlement, Basma Azouar, 
M. Rezig a annoncé la mise en 
place, dans le cadre de la mise 
en œuvre du projet de loi, de 
zones franches commerciales, 
d’une entreprise chargée de gérer 
ces zones, dénommée “Société 
algérienne des zones franches” 
et d’une Commission nationale 

des zones franches commerciales 
placée auprès du ministre chargé 
du Commerce.
Composé de 5 chapitres, le texte 
de loi prévoit l’exonération des 
activités exercées dans les zones 
franches de tous droits, taxes, 
impôts et prélèvements à caractère 
fiscal, parafiscal et douanier, à 
l’exception des droits et taxes 
liés aux véhicules et voitures 
touristiques, des taxes liées aux 
véhicules et voitures destinés à 
l’exploitation mais également, à 
l’exception des cotisations et des 
contributions au système de la 
sécurité sociale.
Le projet de loi vise à définir les 
règles générales applicables aux 
zones franches afin de renforcer 
l’investissement et la production, 
stimuler et diversifier l’économie 
nationale, et partant, favoriser les 
exportations et réduire la facture 

des importations.
Il a également pour objectif de 
résoudre le problème de la lutte 
contre la contrebande à travers 
le développement du commerce 
extérieur par la création de zones 
franches avec les pays africains 
voisins, a expliqué M. Rezig.
De surcroît, la nouvelle orientation 

de l’Etat consiste à la relance de 
la politique des zones franches, 
en parallèle avec la ratification 
de l’Accord sur la zone de libre-
échange continentale africaine 
(ZLECAf) devant entrer en 
vigueur à compter du 1er juillet 
2022, a rappelé le ministre.
L’adhésion de l’Algérie à cet 

accord constitue une opportunité 
idoine pour développer 
l’économie nationale et renforcer 
les échanges commerciaux 
avec les 54 pays signataires de 
cet Accord, un marché de 1,2 
milliard d’habitants et un produit 
intérieur brut (PIB) équivalent à 
2500 milliards Usd, a-t-il conclu.
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Plus d’un million et demi de candidats au Baccalauréat 
et au BEM pour la session 2022

Plus d’un million et demi 
de candidats se préparent 
à passer les épreuves 

du Baccalauréat et du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM), 
Session juin 2022 dont les 
préparatifs assurés par le ministère 
de l’Education nationale ont été 
finalisés.
En prévision de ces rendez-vous, 
les centres d’examen ont été 
inspectés et sont parfaitement 
aménagés pour accueillir les 
candidats, a indiqué à l’APS M. 
Boualem Benlaouar, inspecteur à 
l’inspection générale au ministère 
de l’Education nationale, 
précisant que les préparatifs 
pour assurer le déroulement des 
épreuves du Baccalauréat et 
du BEM dans un “climat sûr et 
serein” ont été finalisés.
Il a ajouté que le ministère a 

recensé plus de 700.000 candidats 
au Baccalauréat, répartis sur 
plus de 2.500 centres d’examen 
au niveau national, alors que le 
nombre de candidats au BEM a 
atteint près de 740.000, répartis 
sur plus de 2.800 centres.
Il a en outre précisé que le 
nombre de candidats libres au 
Baccalauréat est de plus de 
13.000 candidats, tandis que le 
nombre de candidats libres au 
BEM s’élève à plus de 276.000.
Les candidats aux examens du 
Brevet d’enseignement moyen 
(BEM) et du Baccalauréat session 
2022 pourront à partir de ce mardi 
retirer leurs convocations via la 
plateforme numérique de l’Office 
national des examens et concours 
(ONEC).
Pour ce qui des sujets d’examen, 
M. Belaouar a assuré qu’ils 

“seront abordables et à la 
portée des candidats”, rappelant 
les instructions données par 
le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim Belabed 
aux membres des Commissions 
chargées de l’élaboration des 
sujets sur la nécessité de tenir 
compte “des cours dispensés en 
présentiel dans l’établissement 
scolaire durant les trois 
trimestres”.
Il a indiqué que les membres 
des commissions chargées 
de l’élaboration des sujets 
entreront bientôt en quarantaine 
pour la lecture finale des 
sujets sélectionnés avant leur 
impression.
En prévision de ces examens, le 
responsable a invité les candidats 
à “se concentrer sur les cours 
dispensés en classe” et à “ne pas 

prêter attention aux rumeurs”.
Il a également recommandé 
aux parents d’accompagner 
leurs enfants sur les plans 
psychologique et pédagogique 
et de les encourager à la 
persévérance, assurant que “les 
sujets sont sous haute sécurité et 
aucune fuite n’est possible”.
L’inspecteur a précisé par 
ailleurs que les centres d’examen 
ouvriront à 7h30, insistant sur 

la nécessité pour les candidats 
d’être à l’heure pour qu’ils aient 
le temps de repérer leurs salles 
d’examen et puissent y accéder 
dans le calme sur présentation de 
la carte d’identité.
Les épreuves débuteront à 8h30 
et, passé ce délai, l’accès au centre 
ne sera plus possible, notamment 
après fermeture du portail et 
ouverture des enveloppes des 
sujets, a prévenu le responsable.

Les candidats aux examens du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM) 
et du Baccalauréat session 2022 

pourront retirer leurs convocations dès 
mardi 10 mai 2022 via les plateformes 
numériques dédiées à cet effet.
Les candidats scolarisés pourront retirer 
leurs convocations via la plateforme 
numérique du ministère de l’Education 
nationale sur le compte électronique des 
directeurs des établissements éducatifs et 
dans l’Espace Parents.
Ils pourront également les retirer sur les 
sites de l’Office national des examens et 
concours (ONEC) sur les liens suivants: 
https://bem.onec.dz pour le BEM à partir 
du 10 mai jusqu’au 8 juin 2022 et https://
bac.onec.dz pour le Baccalauréat du 10 
mai au 16 juin 2022.
Pour les candidats libres, l’opération de 

retrait se fera via les sites de l’ONEC sur 

les mêmes liens du 10 mai au 8 juin 2022 
pour le BEM et du 10 mai au 16 juin 2022 

pour le Baccalauréat.

Une convention a été signée mardi 
à Alger entre l’accélérateur 
public de startups Algeria Venture 

(A-Venture) et Algeria Investment fund 
(AIF) dans le cadre de la diversification 
des mécanismes de financement des 
startups et leur accompagnement.
Cette convention a été signée par le DG 
d’A-Venture, Sid Ali Zerrouki, et le DG 
de l’AIF, El Hocine Djemmal, en présence 
du ministre des Finances, Abderrahmane 
Raouya, et du ministre délégué auprès du 

Premier ministre chargé de l’Economie de 
la connaissance et des Startups, Yacine El-
Mahdi Oualid.
Elle permettra aux startups ayant atteint un 
certain niveau de maturité, avec un chiffre 
d’affaire “important”, de bénéficier d’un 
deuxième financement “plus conséquent” 
pouvant atteindre les 1,5 milliard de 
dinars, soit un seuil de financement qui 
dépasse celui assuré par Algeria statups 
fund (ASF) qui est de 20 millions de dinars 
au maximum, a expliqué M. Oualid.

La déléguée nationale à la 
protection de l’enfance, 
Meriem Chorfi, a fait état 

lundi à Ouled Djellal, de 1.200 
signalements d’atteinte aux droits 
de l’enfant enregistrés depuis le 
début de l’année via le numéro 
1111.
“Le numéro 1111 mis à la 
disposition des citoyens pour 
le signalement ou la demande 
d’assistance a reçu, durant cette 
période, plus de 300.000 appels 
signalant des cas nécessitant 
des interventions, dont 1.200 
cas d’enfants parmi lesquels 
une partie infime s’adonne à la 
drogue, a précisé Mme Chorfi, 
dans une allocution, prononcée 
lors d’une journée d’étude sur 

“La toxicomanie chez les enfants 
et adolescents”, tenue à l’Institut 
national spécialisée de formation 
professionnelle Smati Bouzid, 
au chef-lieu, lors d’une visite de 
travail dans cette wilaya.
Mme Chorfi a relevé que le 
signalement en temps opportun 
par les citoyens de ces cas 
contribue grandement à lutter 
contre tous les phénomènes 
négatifs dans la société, assurant 
que la loi permet à ces citoyens de 
conserver l’anonymat.
Elle a également estimé que la 
toxicomanie chez les enfants et 
les adolescents est “une atteinte 
aux droits de l’enfant et exige 
de conjuguer les efforts pour 
la combattre et des peines plus 

lourdes pour ceux qui écoulent la 
drogue dans le milieu des enfants, 
dans les établissements scolaires 
et de formation”.
Mme Chorfi a également 
inspecté l’école des enfants 
malentendants du chef-lieu de 
wilaya qui accueille 45 écoliers 
et reçu des explications sur leur 
prise en charge et les techniques 
modernes utilisées pour en 
améliorer la communication avec 
leur entourage.
Elle s’est également intéressée 
aux conditions de scolarisation 
des enfants atteints de légers 
handicaps dans les classes 
intégrées de l’école primaire 
Ramdane Tebache.
Au cours de sa visite au service de 

pédiatrie de l’hôpital chahid Ziane 
Achour, la déléguée nationale 
à la protection de l’enfance a 
mis l’accent sur l’importance 
de la prise en charge sanitaire et 
médicale des enfants, ainsi que 
la prise en charge par l’Etat des 
enfants atteints de maladies rares, 
et remis à l’occasion des cadeaux 

à plusieurs enfants admis dans ce 
service.
Au terme de sa visite, Mme 
Chorfi a assisté à une exhibition 
sportive de kung-Fu et a souligné 
l’importance de la pratique 
sportive chez les enfants et la 
nécessité d’encourager les talents 
sportifs.

Retrait des convocations du 
Baccalauréat et du BEM

Financement des startups :
 signature d’une convention entre 

A-Venture et l’AIF

1.200 signalements d’atteintes aux droits de l’enfant enregistrés 
depuis le début de l’année
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8ème Forum africain sur l’investissement 
et le commerce : 

650 opérateurs attendus

Pharmaceutique : 
31 nouvelles unités de production créées en 2021

BTP :
Huit projets retenus au concours national d’architecture 

“La Charrette d’or”
Huit projets sont en lice 

pour le concours national 
des jeunes architectes 

“La Charrette d’or”, a indiqué, 
mardi dans un communiqué, le 
Groupe industriel des ciments 
d’Algérie (GICA) qui organise ce 
concours conjointement avec la 
revue spécialisée en architecture 
“Vie de Villes”.

Ces projets ont été choisis par 
le jury de sélection parmi une 
quarantaine de projets présentés, 
précise la même source.
Les finalistes viennent des 
wilayas de Boumerdes, de 
Relizane, d’Oran, de Constantine, 
d’Alger et de Bejaïa.
La thématique retenue pour cette 
11ème édition de la “La Charrette 

d’Or” porte sur l’imagination d’un 
parcours mémoriel, à l’occasion 
de la célébration du soixantième 
anniversaire de l’indépendance 
du pays.
La cérémonie de remise des prix 
se tiendra le 17 mai prochain, en 
marge de la 24ème édition du 
Salon international du bâtiment, 
des matériaux de construction 

et des travaux publics 
(BATIMATEC- du 15 au 19 mai), 
au Palais des expositions (Alger).
Le concours inclut non seulement 
les étudiants en architecture 
mais aussi les jeunes architectes 
diplômés avec une limite d’âge 
de 28 ans.
Le premier prix de l’édition 
précédente a été remporté, en 

2021, par Walid Baghdadi, de 

la wilaya d’Oran, rappelle le 

communiqué.

Plus de 650 opérateurs 
économiques algériens 
et étrangers prendront 

part à la 8ème édition du Forum 
africain sur l’investissement et le 
commerce prévu les 11 et 12 mai 
à Alger, selon les organisateurs de 
cette manifestation.
Placée sous le thème 
“L’Afrique, c’est l’avenir”, cette 
édition verra la participation 
d’importantes délégations 
d’affaires représentant 35 pays, 
notamment du continent africain, 
ainsi que les représentants des 
organismes d’appui financier 
aux plans continental et régional, 
a déclaré à l’APS, le Directeur 
général du Centre arabo-
africain d’investissement et de 
développement (CAAID), Amine 
Boutalbi.
Entre autres organismes qui seront 

représentés à cette manifestation 
figurent l’Union africaine (UA), la 
Ligue arabe, la Banque africaine 
d’Import-Export, l’Organisme 
arabe d’investissement et de 
développement agricole (OAIDA) 
ainsi que la Chambre islamique 
de commerce, d’industrie et 
d’agriculture (CICIA).
Outre les opérateurs africains 
et les représentants des 
organismes continentaux, ce 
forum verra la participation 
d’opérateurs et des représentants 
d’organismes d’investissement 
de pays européens, asiatiques et 
américains qui s’intéressent au 
marché africain, à l’instar de la 
Suisse, les Pays-Bas, la Belgique, 
la France, l’Espagne, la Chine, la 
Russie, le Pakistan et le Mexique.
Cette forte participation des 
différents continents fera de 

l’Algérie un portail commercial 
vers l’Afrique, souligne M. 
Boutaleb, ajoutant que ce forum 
leur permettra de découvrir 
la Zone Continentale de 
libre échange, ses atouts, son 
fonctionnement et son rôle dans 
la dynamisation des échanges 
commerciaux, particulièrement 
durant la période post-Covid-19.
L’événement permettra à 
l’Algérie de mettre en avant ses 
capacités d’exportation hors 
hydrocarbures, selon le président 
du CAAID, spécialisé dans le 
conseil et la formation.
Une exposition avec la 
participation de 80 exposants 
dans plusieurs spécialités, dont 
l’Industrie, les mines, le textile, 
le bâtiment et l’artisanat, sera 
organisée dans le cadre de cette 
manifestation, a annoncé M. 

Boutalbi.
Des séances de formation, 
des rencontres “B to B”, des 
rencontres avec les responsables 
d’instances africaines et des 
visites de projets d’investissement 
algériens au profit des délégations 
participantes sont également 
prévues dans ce cadre, a-t-il 
ajouté, précisant que 17 usines 
algériennes dans plusieurs 
wilayas recevront des visites dans 
les prochains jours pour faire 

connaître le véritable potentiel 
économique du pays.
A travers cet événement, les 
organisateurs entendent relever 
le défi de la mise à disposition 
de l’information économique en 
mettant en exergue les capacités 
que recèle le continent et les 
possibilités d’investissement 
prometteuses qu’il offre, 
notamment dans cette conjoncture 
économique exceptionnelle et à 
la lumière de l’entrée en vigueur 
de l’accord de la Zone de libre-
échange continentale africaine 
(ZLECAf).
Lors de cette rencontre, plusieurs 
accords devraient être signés 
dans des domaines tels que la 
métallurgie, la sidérurgie, les 
mines et l’exportation de ciment 
et de câbles électriques, a souligné 
M. Boutalbi.

Un total de 31 nouvelles 
unités de production 
pharmaceutique a été 

créé au niveau national en 
2021, portant le nombre global 
des unités en activité à 193, a 
indiqué mardi à Alger le ministre 
de l’Industrie pharmaceutique 
Djamel Abderrahmane Lotfi 
Benbahmed.
S’exprimant sur les ondes de la 
Chaine III de la radio nationale, 
M. Benbahmed a fait savoir 
que le ministère de l’Industrie 
pharmaceutique a recensé, durant 
l’année écoulée, la création de 31 
nouvelles unités de production 
qualifiant ce chiffre de “très 
important dans un laps de temps 
très court”.
De plus, le ministre a fait savoir 
que le secteur comptabilisait 
890 distributeurs et que, dans 
le cadre de l’assainissement 
du secteur, 286 opérateurs ont 
reçu leurs nouveaux agréments 
dont une centaine d’agréments 

d’importation, a fait savoir M. 
Benbahmed.
Par ailleurs, le ministre a 
annoncé le lancement, en juin 
prochain, d’une campagne 
de communication et de 
sensibilisation autour de la qualité 
des produits pharmaceutiques 
nationaux visant le grand public 
mais aussi les prescripteurs et les 
patients.
Interrogé sur la qualité des 
produits pharmaceutiques locaux, 
le ministre a soutenu que ces 
produits sont “de qualité” et que 
les matières premières importées 
pour leur fabrication obéissent à 
des normes internationales.
“Le travail d’industrialisation 
et le travail réglementaire ont 

été faits. il reste à œuvrer à la 
sensibilisation et à impliquer 
nos prescripteurs et nos patients 
concernant les produits nationaux 
de qualité qui sont aux meilleurs 
standards internationaux”, a-t-il 
estimé.
Concernant la disponibilité des 
médicaments au niveau national, 
M. Benbahmed a estimé que le 
manque enregistré sur certains 
produits est “tout à fait normal”, 
citant l’exemple de l’Union 
européenne qui enregistre un 
manque de disponibilité de plus 
de 200 produits.
“La liste des produits 
indisponibles change 
régulièrement, on peut dire 
qu’il y a un nombre constant 
compris entre 20 et 30 produits 
qui manquent régulièrement sur 
le marché national”, a-t-il fait 
savoir.
Le ministre a fait observer que 
certains patients cherchent 
parfois une marque bien précise 

alors que huit génériques sont 
disponibles pour le même 
médicament.

70 laboratoires nationaux 
seront présents à la foire

de Dakar  
Par ailleurs, le ministre a fait 
savoir que 70 laboratoires 
nationaux voulant exporter 
seront présents lors de la foire du 
médicament algérien à Dakar, du 
17 au 19 mai. De plus, des accords 
seront signés entre les deux pays 
mais aussi entre les opérateurs 
économiques algériens et 
africains, a-t-il annoncé.
Lors de cette manifestation, 
l’ensemble des plateformes de 
la région en Afrique de l’Ouest, 
notamment celles organisées au 
sein de l’association africaine 
d’achat des médicaments 
essentiels seront présents, 
a souligné M. Benbahmed, 
annonçant aussi la signature 
de contrats entre plusieurs 
opérateurs algériens et des 

plateformes de distribution 
locales.
Par ailleurs, M. Benbahmed 
évoqué l’activité des laboratoires 
étrangers en Algérie, assurant que 
le pays continuera à collaborer 
avec “l’ensemble des laboratoires 
qui veulent garder des parts de 
marché en Algérie dans une 
relation gagnant-gagnant”.
“Nous refusons d’être des 
comptoirs coloniaux, nous 
sommes des partenaires à 
part entière, nous voulons des 
produits de qualité au prix juste 
et des engagements dans la 
production nationale comme cela 
est fait à travers le monde”, a-t-il 
affirmé, ajoutant qu’une nouvelle 
législation sera mise en place 
pour sanctionner “les producteurs 
qui n’auront pas respecté leurs 
engagements”, et ce, à travers 
des sanctions financières qui 
seront prévues par cette future 
législation.
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ANNABA / Accident de la route 
Dérapage d’une camionnette

Plus de peur que de mal

ANNABA/Sûreté de wilaya
Célébration de la semaine arabe de la circulation routière 

ANNABA / Préservation du patrimoine culturel
L’association ‘’Al Rawnak El Annabi’’ en collaboration 

avec l’APC organise un grand forum national ‘’Tourathia’’

Une camionnette a dérapé, 
avant-hier, vers les coups  
de minuit à proximité du 

stade du 19 mai. Il est à déplorer 

des blessures superficielles du 
conducteur qui  a été secouru 
par les agents de la protection 
civile et des dégâts matériels 
importants du véhicule.  En 
effet, ce camion léger  a dérapé 

puis s’est renversé au milieu 
de la route. Sitôt avertis, les 
éléments de la protection civile 
se sont dépêchés sur les lieux 
de l'accident, et ont évacué la 
victime vers le CHU d’Annaba, 

après avoir reçu les premiers 
soins sur place. Les causes de 
l'accident ne sont pas connues, 
mais généralement le délit de 
l'excès de vitesse est remarqué 
dans ce genre d'accidents qui 

se produisent dans les routes.  

Heureusement qu'aucun décès 

n'est à déplorer. Une enquête a 

été ouverte afin de connaitre les 
raisons exactes de cet accident.

À l’occasion de la semaine 
arabe de la circulation 
routière, la sûreté de 

wilaya d’Annaba a organisé, 
avant-hier, une simulation de 
parc automobile au profit des 
enfants au niveau de la plage 
St Cloud. La Semaine arabe de 
la circulation routière se veut 
une occasion importante pour 
rappeler tous les drames causés 
à l'humanité par les accidents de 
la route.  Cette journée spéciale 
a été l’occasion de relancer  la 
campagne de sensibilisation, de 

prévention et usagers de la route. 
En cette circonstance, les enfants 
ont eu recours à des informations 
théoriques et pratiques et ont pu 
ainsi découvrir, les nombreux 
équipements utilisés par les 
forces de l’ordre pour prévenir 
les accidents de la circulation 
et prendre connaissance de la 
signification des panneaux de 
signalisation au niveau de ce 
parcours. Les services de la sureté 
tendent à inculquer aux enfants 
les règles de sécurité routière, 
lors de leurs déplacements. 
Il leur a été recommandé, 
dans ce sens, de traverser la 

chaussée en empruntant les 
passages protégés pour piétons 
et de respecter les feux de 
signalisation. Ce sujet qui prend 
de plus en plus d’importance 
vu l’ampleur  alarmante des 
accidents et de victimes, du 
coup, ces initiatives prises par 
la sureté figurent parmi leur 
priorités des plus urgentes. 
L’éducation à la route donne 
aux élèves des valeurs civiques 
et engendre des attitudes 
nécessaires à la formation du 
futur citoyen. L’enfant acquiert 
ainsi l’autonomie d’agir et de 
penser.

Les 11 et 12 mai 2022, 
l'Association ‘’Al 
Rawnak  El  Annabi’’, 

en collaboration de l’APC 
d’Annaba, organisera un forum 
national sur le patrimoine 
culturel d'Annaba dans la salle 
d'honneur de l’APC,  en tant 
que monument architectural 
important et dans la bibliothèque 
centrale « Hassen  Derdour». 
Pour la circonstance des soirées 
culturelles seront organisées pour 
présenter  les détails des us et 
coutumes à l'hôtel  « Dar Chadli». 
Le forum réunira un groupe de 
spécialistes du patrimoine, dont 
des chercheurs universitaires et 
des administrateurs, en présence 
des directeurs de musées et 
cadres nationaux de  Tlemcen, 
Tissemsilt, Constantine, Guelma 
et Annaba, pour   faire la lumière 
sur le patrimoine d'Annaba d'une 
part, et les moyens à mettre en 
œuvre, pour le valoriser et le 
préserver, afin qu'il devienne une 
attraction économique. Le forum 
vise à présenter le patrimoine 
annabi, à scruter ses différentes 
composantes, à rechercher les 
moyens de l'entretenir et de le 
préserver, et à étudier la possibilité 
d’enrichir le patrimoine existant, 

et de préserver son originalité 
pour devenir une ressource pour 
le développement de la wilaya. 
D'autre part, l'association tient à 
présenter le patrimoine culturel 
lors de cet événement sous la 
meilleure forme et avec tout le 
professionnalisme et l'art, tout 
en respectant ses différentes 
particularités et sa diversité, 
contrairement à ce que nous 
vivons, et nous le regrettons 
lorsque nous le regardons à 
travers diverses manifestations 
qui dénaturent le patrimoine. 
Ainsi, le forum tente de répondre 
à la question suivante : Comment 
le patrimoine est-il défini, 
préservé et renouvelé pour le 
développement local à Annaba 

? Le comité scientifique du 
forum a également identifié les 
points forts et faibles qui seront 
soulignés principalement lors des 
interventions, s'articulant autour 
de l'histoire de la ville d'Annaba, 
de la préhistoire à l'histoire 
contemporaine, suivi d’un 
échange d’avis entre les experts 
sur les thèmes suivants :  « Histoire 
de l'Algérie révolutionnaire », « 
Le mouvement national à Annaba 
», « les repères archéologiques de 
la ville d’Hippone» , « Les repères 
de la civilisation islamique de 
Bône,  « l'architecture », « la 
reconstruction », « Les secteurs 
préservés», « comment protéger 
», « Les plans de conservation », 
« La question de l'articulation du 

patrimoine culturel au patrimoine 
naturel », « La Convention de 1972 
» , « La possibilité de classer les 
filières culturelles », « Comment 
valoriser le patrimoine culturel 
matériel et immatériel » pour 
soutenir l'économie nationale 
par la création d'institutions ou 
d'entreprises. Un programme 
culturel qui valorise, protège le 
patrimoine, développe le sens 
du patrimoine chez les jeunes et 
étudie les voies de préservation et 
renouvellement en ce qui concerne 
les vêtements traditionnels 
féminins et masculins, et tout 
ce qui est symbolique dans les 
modèles, les ornements, ainsi 
que les aliments traditionnels, la 
musique authentique de toutes 
sortes, les expressions, les fêtes 
saisonnières et les contes, les 
proverbes populaires avec un 
rappel de quelques habitudes. 
Il convient également de noter 
que le comité scientifique du 
forum était présidé par  Dr 
Souad Chakroun,  et constitué 
des Professeurs Aylan Mohamed, 
Kamal Attab, Souad Boufanara, 
Deb Rabeh de Université de 
Constantine, du Dr Boumadeh 
Barika de l'Université d'Annaba, 
du Dr Amar Nouara , directeur du 
musée et site Archéologique de 
Hippone   et M. Idriss Boudhiba, 

ancien directeur de la culture, 
et de Mohamed Al-Nadhir 
Chellali, avocat et intéressé par 
le patrimoine et l'histoire de 
la ville. La problématique du 
forum met en évidence que le 
patrimoine est un miroir reflétant 
l'identité des peuples, car il est lié 
à l'environnement humain et au 
patrimoine naturel. La recherche 
sur le patrimoine culturel n'est 
pas complète sans parler du 
patrimoine naturel ; Parce que la 
nature est la ressource des cultures. 
Afin de préserver le patrimoine 
culturel de la disparition, 
le citoyen doit contribuer à 
défendre les composantes de sa 
nation, développer ses capacités 
d'aménagement et parvenir à 
trouver des solutions conformes 
aux principes d'authenticité et de 
modernité afin de répondre à ses 
divers besoins de la réalisation 
de soi, l'esprit d'appartenance 
et le bien-être matériel. Sans 
aucun doute, la transmission 
des connaissances à travers les 
générations et sa reformulation 
génèrent un sentiment de 
continuité et contribuent 
au développement social et 
économique jusqu'à ce qu'elles 
deviennent une source importante 
des ressources économiques dans 
le pays.

I.B

I.B

S.Ferdjallah
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ANNABA / Assainissement
Vaste opération d’entretien 

et de nettoiement dans 
plusieurs cités et quartiers

ANNABA / Transport
Les habitants de Seraidi 
pénalisés par le manque 

de transport

ANNABA / Gendarmerie nationale   
Arrestation d’un repris 

de justice impliqué 
dans plusieurs affaires  

ANNABA / Tourisme
Le secteur de tourisme face 

à une rude épreuve

Dans le cadre de la poursuite des 
campagnes de nettoiement, et sous 
la conduite du président de L’APC 

, les éléments de l’APC  ont mené avant-
hier, plusieurs opérations de nettoiment à 
la commune d’Annaba, et ce, au niveau des 
cits 400 logements CNEP, 600 logements, 
la cité 1276 logements à la cité Safsaf, le 
stade de proximité devant l’école primaire 
« Cheikh Bouamama » où tous  moyens 
matériels importants dont des camions, 
des bennes et autres engins ont été mis 
à la disposition des intervenants pour 

le ramassage et la collecte des détritus 
domestiques, lesquels  seront acheminés 
vers le centre d’enfouissement technique. 
Cette opération a également  permis de 
ramasser d’importantes quantités de 
déchets domestiques, ainsi que les déchets 
jetés en bordures des routes, où bouteilles 
vides de différentes boissons, restes de 
repas et autres déchets solides jonchaient 
les lieux, a-t-on constaté. Il est prévu 
d’autres sorties similaires au niveau des 
cités qui ont besoin d’être assainies tant 
elles présentent en matière de salubrité 
publique, une image repoussante.

Face au déficit des moyens de 
transport,  et à l’attitude des 
chauffeurs de taxi de Seraidi, qui 

pour la plupart du temps, refusent de 
transporter les usagers au centre-ville à 
cause des interminables bouchons qui 
étouffent  le centre ville d’Annaba, les 
habitants de la commune de Seraidi ont du 
mal à se déplacer depuis plusieurs mois. 
En effet, ce sont surtout les étudiants 
et les employés qui doivent se rendre à 
leurs lieux de travail qui en pâtissent le 
plus et se voient pénalisés. Les habitants 
des hauteurs de Seraidi attendent avec 
impatience le redémarrage du téléphérique, 
pour en finir avec ces  taxieurs clandestins 
qui ne font que les déplumer.  Dépités 
et ne voyant pas d’issue à leur calvaire 

quotidien, ces derniers sont livrés à eux-
mêmes et contestent le comportement 
des transporteurs  clandestins qui ne 
démarrent qu’après avoir fait le plein en 
passagers, disent-ils. Les tarifs sont fixés 
selon leurs convenances. Mais après huit 
heures du matin , les rotations de transport 
sont espacées et les retardataires sont 
contraints de marcher à pied pour rejoindre 
la voie rapide et pouvoir emprunter un 
bus. Pour les écoliers, ils éprouvent 
de grande difficulté à se rendre à leurs 
établissements éducatifs. Le manque de 
moyens de transport se fait ressentir de 
manière chronique et es habitants de cette 
localité réclament un renforcement des 
bus.

Les éléments de la gendarmerie 
ont pu arrêter un repris de justice  
recherché, âgé de 32 ans et impliqué 

dans plusieurs affaires d’agressions.  
Après des investigations, les gendarmes 
a envisagé des mesures musclées d’une 
rare ampleur consistant à procéder à un 
quadrillage quotidien des quartiers noirs, 
intensifiant les contrôles un peu partout  
sur les axes routiers, la voie publique, 
dans les transports publics et les rues 
commerçantes, multipliant  les opérations 
de fouilles des véhicules, les éléments 
de la gendarmerie ont fini par l’arrêter. 
Signalons  que la fréquence des descentes  
de gendarmerie  inopinées dans les fiefs 
des délinquants a été très remarquée 

et bien accueillie par les citoyens des 
localités isolées.

L’épidémie due au  Covid-19 
avait mis à terre pendant près 
de deux années les activités 

liées au tourisme, du fait des restrictions 
préventives imposées par les autorités 
sanitaires. Les mauvais chiffres se 
succédaient jour après jour, sans qu’aucune 
solution pour le secteur du tourisme ne soit 
apportée. Les professionnels du secteur 
ne cachent pas leur inquiétude quant à 
la résurgence du virus en question et des 
répercussions qui peuvent en découler. 
Ce secteur stratégique avait connu une 
régression, avant la crise sanitaire. Avant 
l’apparition de l’épidémie, en été  les hôtels 
à Annaba étaient pris d’assaut, par les 
nationaux ou par les touristes, en hiver les 
hôtels attiraient surtout les professionnels 
lors de la tenue de colloques ou de 
séminaires dans le domaine des Tics ou de 
la santé.  Malgré l’infériorité en nombre 
de touristes comparativement à nos voisin 
la Tunisie et le Maroc, la tendance en 
Algérie est vers la hausse, surtout pour 
la destination du grand Sud, grâce   aux 
promotions et offres qui attirent les 
voyageurs et les conventions établis avec 
quelques entreprises économiques. Face à 
une telle situation, les pouvoirs publics ne 
sont pas encore en mesure d’apporter une 
réponse à la hauteur des enjeux présents et 
futurs. Il s’agit d’un scénario inquiétant, 
voire préoccupant pour les professionnels 

du secteur et les entreprises liées au 
tourisme. Pour les professionnels, le 
ministère doit élaborer une feuille de route 
conjointe de sortie de la crise et de créer 
une commission mixte permanente qui 
constituera une enceinte de concertation 
continue, d’œuvrer à la création de 
l’Union du tourisme réunissant les 
syndicats professionnels qui représentent 
les métiers du tourisme. Signalons que 
plusieurs emplois permanents avaient été 
perdus à cause de la crise sanitaire du 
Covid-19 dans l’hôtellerie, selon notre 
source proche.

Sara.Y

I.B

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah



Les citoyens commencent 
à s’inquiéter, avec la 
hausse des prix de 

plusieurs aliments essentiels, 
alors que d’autre connaissent 
carrément une rupture de 
stocks. C’est le cas  du lait en 
poudre, introuvable au niveau 
des superettes de quartiers 
que dans les grandes surfaces 
à Annaba. Le lait n’est pas un 
produit de luxe. Tout comme 
pour le pain, son manque sera 
directement ressenti par le 
simple citoyen. Les familles ne 
comprennent plus les causes 
de ces perturbations du marché 
ni comment y remédier. Les 

annabis se sont plaints de cette 
situation qui a perturbé les 
ménages. Ils estiment que le 
lait en poudre est important 
pour l’alimentation leurs 
enfants.
Le manque de lait en poudre  
dans les rayons angoissent 
les ménages parce qu’il est 
seulement dans l’alimentation 
des enfants et des adultes. Cet 
aliment est différents du lait en 
sachet et est riche en vitamines, 
utiles pour les enfants.  Une 
nouvelle pénurie du lait en 
poudre pointe du nez, et c’est 
le citoyen qui en pâtira.  Avant, 
c’était la course aux sachets de 
lait, aujourd’hui c’est le lait en 

tétra pack, cédé à un prix plus 
cher, entre 120 et 150 DA qui a 

complètement disparu des étals 
des commerces. Conséquence, 

une nouvelle galère pour les 
consommateurs.

Mercredi 11 Mai 2022
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ANNABA / PÉNURIE
Après la tension sur le lait en sachet, le lait en poudre 

absent sur les étals

La manifestation 
“Portes Ouvertes” sur 
l’université “Kasdi 

Merbah”  de Ouargla connait 
une large affluence du public, 
notamment des lycéens de 
terminale, venus s’informer 
des modalités d’accès à 
l’université et les spécialités 
offertes.
Mise sur pied en application 
de la convention de 
partenariat entre l’Université 
et la direction de l’Education 
de la wilaya d’Ouargla, 
dans le cadre des préparatifs 
de la prochaine saison 
universitaire (2022/2023), 

cette manifestation a permis 
de donner des explications, à 
travers des vidéos et dépliants, 
sur les divers volets socio-
pédagogiques, d’orientation, 
d’inscription, de formation et 
d’hébergement.
Selon les données fournies, 
pas moins de 177 filières 
d’enseignement en Licence, 
Master et Doctorat (LMD), 
seront offertes au titre de la 
prochaine saison universitaire 
au niveau des dix (10) 
facultés, deux instituts 
spécialisés, encadrés par plus 
de 1.200 enseignants, dont 
60% de grade de professeur, 

a indiqué le recteur de 
l’Université d’Ouargla, Pr. 
Mohamed Tahar Hallilet, lors 
de l’inauguration de cette 
manifestation.
Ces portes ouvertes visent à 
éclairer et orienter les futurs 
bacheliers désirant poursuivre 
leurs études supérieures au 
niveau de cette institution 
d’enseignement supérieur, 
a indiqué, de son côté, le 
représentant de la direction de 
l’Education, Lahcen Zitouni.
Le programme de vulgarisation 
prévoit également 
l’organisation d’une caravane 
devant sillonner, une semaine 

durant, les établissements 
pédagogiques dans les régions 
enclavées leur permettant de 

s’informer sur l’université et 
les spécialités d’enseignement 
dispensées. 

OUARGLA

Large affluence aux portes ouvertes sur l’université

Sara.Y

L’ Etablissement 
public de transport 
urbain et suburbain 

d’Alger (Etusa) a informé 
sa clientèle, mardi dans 
un communiqué, de la 
mise en service des cartes 
sans contact rechargeables 
destinées aux abonnements.
Dans le cadre du 
développement, de 
la numérisation et de 
l’amélioration de la qualité 
de service offerte aux 
usagers, “l’Etusa informe 
son aimable clientèle de la 
mise en service des cartes 
sans contact rechargeables 
destinées aux abonnements”, 
indique un communiqué de 
l’entreprise.
“La solution de ce système, 

permettant une lecture rapide 
des informations et un gain 

de temps, a été développée 
en interne par des ingénieurs 

de l’Etablissement”, précise 
le communiqué.

A cet effet, l’Etusa invite 
les usagers intéressés par 
l’acquisition de la nouvelle 
carte d’abonnement sans 
contact ou son renouvellement 
de se rapprocher des points 
de vente habituels, à savoir 
l’Agence commerciale sise 
au 21 rue Alfred du Musset 
Belouizdad, les kiosques 
de la stations 1er mai, de la 
station de BenAknoun, de la 
station Places des Martyres 
et enfin l’Escalier mécanique 
Bvd Mohamed V.
Par ailleurs, l’Etablissement 
informe ses usagers qu’ils 
peuvent bientôt acquérir cette 
nouvelle carte sans contact 
auprès du point vente situé à 
la station d’El Harrach.          

ALGER / ETUSA

Mise en service des cartes sans contact rechargeables



Macron et l’Europe, l’audace d’une 
Union plus puissante

Aux Philippines, le retour de la famille Marcos, 
trente-six ans après la chute de la dictature

Cuba 
Un nouveau bilan fait état de 40 morts dans l’explosion 

d’un hôtel de La Havane

Devant le Parlement 
européen, à Strasbourg, 
pour la clôture de la 

Conférence sur l’avenir de 
l’Europe, le président de la 
République a plaidé en faveur 
d’une réforme des traités et pour 
une Europe à plusieurs vitesses. 
Une approche qui a le mérite 
de soulever les questions qui 
s’imposent, mais qui n’est pas 
sans risquer de diviser, selon le 
monde fr.
Dans l’urgence de la guerre 
en Ukraine, esquisser la 
perspective d’une nouvelle 
avancée européenne peut 
paraître audacieux, voire risqué. 
Emmanuel Macron s’y est 
pourtant essayé lundi 9 mai, 
à Strasbourg, en clôture de 
la Conférence sur l’avenir de 
l’Europe, et on ne peut que l’en 
saluer.
Resté plutôt confidentiel, 
cet exercice de démocratie 
participative à l’échelle des 

Vingt-Sept était destiné à nourrir 
les débats sur la façon de relancer 
la construction européenne, 
après quinze ans de crises sans 
fin : zone euro, migrants, Brexit, 
pandémie de Covid-19 et, 
désormais, invasion par la Russie 
d’une Ukraine soucieuse d’entrer 
dans l’Union, à défaut de pouvoir 
pousser les portes de l’OTAN.
Sans préempter les débats, qui ne 
font que s’ouvrir, le chef de l’Etat 
a tenté de poser quelques jalons, 
afin d’accroître l’« indépendance 
» et l’« efficacité » d’une Europe 
puissante qui se revendiquerait 
comme telle. Il a plaidé en 
faveur d’une réforme des traités, 
réclamée par les eurodéputés, afin 
de tirer les leçons des récentes 
crises.
L’un des enjeux, a prévenu le chef 
de l’Etat, serait de « généraliser 
les votes à la majorité qualifiée », 
c’est-à-dire de s’affranchir, là où 
elle existe encore – en matière de 
fiscalité et de politique étrangère 

par exemple –, de la règle de 
l’unanimité, qui permet à une 
seule capitale de bloquer une 
décision. Au passage, M. Macron 
a tenté de restaurer une vieille 
idée française, celle d’une Europe 
à plusieurs vitesses, permettant 
à une « avant-garde » d’Etats 
plus volontaires de montrer la 
voie, sans en être entravés par 
les autres, plus réticents mais 
susceptibles de les rejoindre.
Moment favorable
Le président de la République 
a aussi prôné la mise en place 
d’une « communauté politique 
européenne », une sorte de 
confédération destinée à 
rassembler les pays qui aspirent à 
entrer dans l’Union européenne, 
pour ne pas opposer élargissement 
et réforme. Il s’agirait d’associer à 
la famille européenne l’Ukraine, 
la Moldavie, la Géorgie et les pays 
des Balkans occidentaux, sans 
précipiter leur adhésion, celle-
ci pouvant prendre « plusieurs 

décennies », selon M. Macron. 
La perspective les décevra sans 
doute, mais elle est réaliste.
Ce faisant, l’Elysée fait sien 
un projet présenté en vain juste 
après la chute du mur de Berlin 
par François Mitterrand, en 1989, 
tout en s’en démarquant sur un 
point fondamental, puisque la 
Russie n’aurait pas vocation à 
rejoindre cet ensemble de pays 
démocratiques. Recevant le 
président de la République à 
Berlin, lundi soir, le chancelier 
Olaf Scholz a prudemment 
qualifié l’idée de « très 
intéressante ».
Deux semaines après sa 
réélection, le moment est 
favorable pour M. Macron, 
même si l’opinion publique 
française demeure divisée sur 
les enjeux communautaires. Le 
Rassemblement national n’a 
d’ailleurs pas tardé à dénoncer 
une « fuite en avant fédéraliste » 
du vainqueur de Marine Le Pen.

Le chef de l’Etat est aussi en quête 

de leadership sur le continent, 

au moment où l’agression russe 

contre l’Ukraine renouvelle 

les rapports de force entre les 

Vingt-Sept. L’Allemagne est 

sur la défensive, peu à l’aise 

avec les questions de sécurité et 

handicapée par sa dépendance 

aux hydrocarbures russes.

L’approche du chef de l’Etat a le 

mérite de soulever les questions 

qui s’imposent, mais elle n’est 

pas sans danger. A vouloir forcer 

l’unité, M. Macron risque la 

division. Treize Etats membres, 

dont la Pologne, la Roumanie et 

la Suède, n’ont pas attendu la fin 
de son discours strasbourgeois 

pour rejeter les « tentatives 
inconsidérées et prématurées » 

de revoir les traités. L’« arrière-
garde » devra être convaincue.

Ferdinand Marcos Junior, le 
fils de l’ancien dictateur, a 
remporté haut la main la 

présidentielle du 9 mai. Retour 
sur l’effort de longue haleine d’un 
clan pour retrouver sa place parmi 
les dynasties qui font la politique 
dans l’archipel asiatique, selon le 
monde fr.
Trente-six ans après leur 
fuite déshonorante du palais 
présidentiel assailli par la foule 
en 1986, la famille Marcos réussit 
à placer l’un des siens à la tête du 
pouvoir suprême : favori dans 
les sondages, Ferdinand Marcos 
Junior, dit « Bongbong », 64 ans 
et fils de l’ancien dictateur, a 
remporté l’élection présidentielle 
avec 58,8 % des suffrages 
exprimés, selon des résultats 
portant sur la quasi-totalité des 
bureaux de vote. Ce qui en fait 

le président le mieux élu depuis 
son père, en 1969, lors des 
dernières élections libres avant la 
loi martiale proclamée en 1972. 
La Bourse a chuté à son plus bas 
niveau depuis neuf mois.

« BBM », comme il est désigné 
par les Philippins, avait troqué 
pour la campagne son air d’éternel 
étudiant et la longue mèche qui 
lui barrait le front pour une coupe 
plus serrée, à la teinture noire 

impeccable, qui n’est pas sans 
rappeler l’image propre et nette 
de son père. Moins énergique, 
moins brillant que celui-ci, mort 
en 1989, sans cesse décrit comme 
un premier de la classe mais 
honni pour les quatorze ans de 
dictature imposés au pays au nom 
de la lutte contre le communisme, 
a longtemps eu l’image d’un 
enfant gâté et d’un jouisseur. 
Etudiant à Oxford en 1978, il n’y 
a reçu qu’un « certificat spécial 
» – et non un diplôme, comme a 
confirmé l’université, en octobre 
2021.
Le président sortant, le populiste 
Rodrigo Duterte, s’est révélé 
un allié de plus en plus ambigu 
des Marcos, ces derniers mois, 
malgré le choix par « BBM » 
de sa fille, Sara Duterte, comme 
vice-présidente. Celle-ci a été 

largement élue au suffrage 
universel à ce poste. Une élection 
qu’elle a remportée haut la 
main. Rodrigo Duterte a refusé 
de soutenir un candidat – une 
première dans ce pays de 110 
millions d’habitants pour un 
président sortant. En novembre 
2021, il avait ironisé au sujet d’« 
un candidat à la présidentielle 
dont le nom et le père sont célèbres 
» : un « leader mou », avait-il 
persiflé, qui « sniffe de la cocaïne 
». Cette sortie avait poussé le 
candidat Marcos à faire un test 
prouvant qu’il était « propre ». 
La relation de Duterte avec les 
Marcos est ambivalente : son père 
fut secrétaire d’Etat sous Marcos 
père avant la dictature, mais sa 
mère prit la tête de manifestations 
anti-Marcos durant la loi martiale 
dans leur ville de Davao.

Pour l’heure, « 12 ou 13 personnes 
» sont toujours portées disparues, 
selon l’Agence de presse cubaine, 

selon le monde fr.
Le bilan de la violente explosion 
accidentelle au gaz, qui a soufflé vendredi 6 
mai le célèbre hôtel Saratoga de La Havane 
est passé lundi 9 mai à 40 morts, selon le 
ministère de la santé. En fin d’après-midi, 
le bilan était de 54 personnes blessées, 
dont 18 sont encore hospitalisées, et 40 
décès dont quatre enfants et adolescents. 
Parmi les blessés, six sont encore en état 
critique et sept dans un état grave, selon le 

ministère.
Dans la matinée, les services de secours 
avaient annoncé avoir sorti quatre corps 
des décombres de l’hôtel, ce qui portait 
alors le bilan à 35 morts. Les quatre corps 
retrouvés sont ceux d’employés de l’hôtel, 
selon l’Agence de presse cubaine (ou 
ACN, pour Agencia cubana de noticias, 
en espagnol), qui précisait à la mi-journée 
que « 12 ou 13 personnes » étaient toujours 
portées disparues.
Des recherches concentrées dans les sous-
sols
Les recherches se poursuivaient lundi en 

fin de journée, se concentrant dans les 
sous-sols de l’édifice, dont l’accès est 
compliqué par la présence de gravats. « 
C’est une étape très dangereuse, en raison 
de la concentration de débris et du risque 
d’effondrement », a précisé à la télévision 
d’Etat le colonel Luis Carlos Guzman, 
chef des pompiers.
Selon le ministère du tourisme, 51 
employés se trouvaient à l’intérieur du 
bâtiment lorsque l’explosion s’est produite, 
apparemment causée par une fuite de gaz, 
alors que l’hôtel était approvisionné par un 
camion-citerne. Les quatre premiers étages 

de l’hôtel 5 étoiles ont été détruits. Une 
collecte de dons pour les victimes et d’aide 
aux sauveteurs a été lancée.
L’hôtel de luxe, emblématique du centre 
de La Havane, avait été fermé pendant 
deux ans en raison de la pandémie et 
s’apprêtait à rouvrir mardi au public, 
après des travaux. Le Saratoga est connu 
pour avoir accueilli plusieurs célébrités 
ces dernières années, dont Mick Jagger, 
Beyoncé et Madonna. Construit en 1880 
pour abriter des magasins, le bâtiment a été 
transformé en hôtel en 1933 et est devenu 
un établissement de luxe en 2005.

Mercredi 11 Mai 2022
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AFGHANISTAN: 

une dizaine de femmes manifestent à Kaboul 
contre le voile intégral

Après une attaque terroriste dans le Sinaï, Al-Sissi 
ordonne à l’armée de nettoyer la région

AIDE AU PEUPLE SYRIEN: 

l’uE porte sa contribution à 1,5 milliard d’euros pour 2022

YÉMEN: 
le gouvernement 

s’engage à 
respecter la 

trêve instaurée 
par l’ONu KABOUL: Une 

dizaine d’Afghanes 
ont manifesté mardi, 

la plupart le visage découvert, 
dans les rues de Kaboul pour 
protester contre la décision 
des talibans de rendre 
obligatoire pour les femmes 
le port du voile intégral 
en public, ont constaté des 
journalistes de l’AFP.
“Justice, justice! La burqa, 
ce n’est pas notre (voile)”, 
ont scandé ces femmes, qui 
ont réussi à marcher sur près 
de 200 mètres dans le centre 
de la capitale, avant d’être 
stoppées dans le calme par 
des combattants talibans qui 
ont aussi intimé à la presse de 
quitter les lieux.

Le gouvernement a publié 
samedi un décret, approuvé 
par le chef suprême des 
talibans et de l’Afghanistan, 
Hibatullah Akhundzada, 
ordonnant aux femmes de 
couvrir intégralement leurs 
corps et visage en public.
Les talibans ont précisé que 
leur préférence allait, au 
nom de la “tradition”, à la 
burqa, ce voile intégral le 
plus souvent bleu et grillagé 
au niveau des yeux, mais 
que d’autres types de voile 
ne laissant apparaître que les 
yeux seraient tolérés.
Ils ont aussi estimé qu’à 
moins que les femmes n’aient 
de raison pressante de sortir, 
il était “mieux pour elles de 

rester à la maison”.
“Nous voulons vivre comme 
des êtres humains, pas comme 
des animaux retenus captifs 

dans le recoin d’une maison”, 
a déclaré publiquement l’une 
des manifestantes, Saira 
Sama Alimyar.

LE CAIRE: Le 
président égyptien, 
Abdel Fattah al-

Sissi, a ordonné aux forces 
de l’ordre d’achever 
le nettoyage des zones 
du Sinaï des éléments 
terroristes qui y sévissent, 
lors d’une réunion du 
Conseil suprême des forces 
armées égyptiennes, au 
lendemain d’une attaque 
contre une installation de 
pompage d’eau à l’est de du 
Canal de Suez.
Al-Sissi a souligné la 

nécessité de poursuivre la 
mise en œuvre de toutes 
les mesures de sécurité 
contribuant à éliminer le 
terrorisme sous toutes ses 
formes.
La réunion est revenue sur 
cet incident, qui a tué onze 
membres des forces de 
sécurité, dont un officier, 
et en a blessé cinq autres. 
Le président égyptien a 
exprimé ses condoléances 
pour les personnes tuées, 
ainsi que ses pensées pour 
les blessés. Il a également 

salué les efforts déployés 
par les forces armées 
égyptiennes dans la lutte 
contre le terrorisme et les 
sources du terrorisme dans 
la péninsule du Sinaï.
Il a enfin salué les efforts 
des services de sécurité 
dans la réalisation de 
projets nationaux géants, 
en coopération avec 
d’autres institutions 
étatiques, faisant état de 
la reconnaissance du pays 
pour les sacrifices consentis 
par les hommes des forces 

armées et de la police pour 
préserver sa sécurité.
Le colonel Arkan Harb 
Gharib Abdel Hafez, 
porte-parole de l’armée 
égyptienne, a confirmé 
dans un communiqué  
qu’un groupe de militants, 
qu’il a appelé «takfiri», a 
attaqué le 7 mai une station 
de pompage d’eau dans 
l’ouest du Sinaï, engageant 
le combat contre les soldats 
égyptiens présents, et en 
tuant onze.

L’Union 
européenne a 
annoncé mardi 

porter son aide à 1,56 
milliard d’euros en faveur 
des réfugiés et déplacés 
syriens pour 2022, et appelé 
les autres participants à la 
6e conférence des donateurs 
organisée à Bruxelles à ne 
pas abandonner la Syrie, 
selon Arabenews.
“Afin de lancer la 
conférence des donateurs, 
que je préside, j’annonce 
un milliard d’euros pour 
l’année civile 2022, 
ce qui portera notre 
contribution cumulée à 
plus de 1,5 milliard. Pour 
2023, l’Union européenne 

apportera le même 
soutien financier, soit 
1,56 milliard”, a annoncé 
le chef de la diplomatie 
européenne Josep Borrell.

“Je vous demande de tous 

vous montrer aussi généreux 

dans vos engagement”, a-t-

il lancé aux représentants 

des quelque 70 Etats et 
institutions internationales 
présents pour cette 
conférence.
“La lassitude s’installe 
après 11 années des confit. 
Elle est compréhensible. 
Il est difficile de faire 
face à plusieurs conflits en 
même temps et l’Ukraine 
fait les gros titres”, a-t-il 
souligné. Une conférence 
des donateurs pour ce 
pays organisée le 5 mai à 
Varsovie a permis d’obtenir 
des engagements pour plus 
plus de 6 milliards d’euros.
“Nous ne devons pas 
abandonner la Syrie”, 
a insisté Josep Borrell. 
“La conférence annuelle 

de Bruxelles cristallise 
les espoirs pour le 
peuple syrien, même si 
malheureusement il n’y a 
aucune lueur au bout du 
tunnel”, a-t-il reconnu.
“Nous devons faire en sorte 
que les engagements pour 
l’aide humanitaire restent 
aux niveaux de 2021”, a-t-il 
exhorté. “Les besoins sont 
toujours gigantesques”, a 
plaidé Josep Borrell.
6,4 milliards de dollars 
(4,4 pour l’année 2021 
et 2 milliards pour 2022 
et les années suivantes) 
avaient alors été promis 
pour aider le peuple syrien 
et les réfugiés dans les pays 
voisins de la région.

AL-MOUKALLA 
: Le ministre 
yéménite des 

Affaires étrangères, Ahmed 
Awadh ben Moubarak, 
a indiqué lundi que son 
gouvernement s’engageait 
à soutenir la trêve actuelle 
négociée par les Nations 
Unies et à atténuer les 
souffrances des Yéménites, 
malgré les violations 
permanentes commises par 
les Houthis dans le pays, 
selon Arabenews.
Le ministre a réitéré 
les engagements de son 
gouvernement au titre de 
la trêve pour mettre fin aux 
hostilités et faciliter l’arrivée 
de navires de carburant au 
port maritime de Hodeïda 
ainsi que la reprise des vols 
depuis l’aéroport de Sanaa 
contrôlé par les Houthis. 
Il a également exhorté la 
communauté internationale 
à défendre aux Houthis de 
menacer la trêve.
«Nous renouvelons 
l’engagement du 
gouvernement à mettre 
en œuvre la trêve dans 
tous ses aspects, sans 
exception, malgré les 
violations militaires 
continues (commises par 
les Houthis)», a-t-il déclaré 
dans un communiqué.
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12 Sport National

Des athlètes de renom 
seront prochainement 
désignés ambassadeurs 

des Jeux méditerranéens-2022 
(JM-2022), pour faire la 
promotion du rendez-vous 
d’Oran, prévu du 25 juin au 6 
juillet, a indiqué le président 
du Comité international des JM 
(CIJM), Davide Tizzano.
Interrogé par l’APS dans un 
entretien sur les démarches à 
entreprendre pour redonner à 
ces Jeux leur lustre d’antan, 
le patron du CIJM a répondu 
que son instance était «en 
train actuellement de renouer 
les relations avec le Comité 
international olympique et 
l’Association des Comités 
olympiques européens».
«Nous aurons donc de grands 
noms pour nous appuyer. Je ne 
veux rien anticiper, c’est une 
surprise mais il y aura des athlètes 
comme ambassadeurs des Jeux 
lors de l’édition d’Oran», a-t-il 
promis.
Avant de poursuivre : «Les 
JM impliquent de nombreuses 
nations européennes et cela peut 
créer des chevauchements de 
calendrier. Avec les Fédérations 
internationales, nous voulons 
hisser le niveau et déjà cette 
année, pour la première fois en 70 
ans d’histoire, certaines épreuves 
des JM vaudront une qualification 
olympique. C’est un signal fort. 
Il y a un besoin de travail et de 
planification et nous comptons 
donc sur les quatre prochaines 
années, soit sur le rendez-vous 

de Tarente-2026, pour porter à 
quatre, le nombre de disciplines 
des JM qualificatives aux JO de 
Los Angeles».
Evoquant le tournoi de football 
des JM-2022 qui concernera la 
catégorie des moins de 18 ans 
(U-18), le dirigeant italien de 54 
ans s’est montré enthousiaste à 
l’idée d’ouvrir la compétition 
aux jeunes, refusant de parler 
de «préjudice» au rendez-vous 
d’Oran.
«Les JM ont toujours eu une 
grande considération pour les 
jeunes et les équipes U19, qui 
constituent l’avenir du sport 

olympique et des nations elles-
mêmes. C’est donc notre volonté 
d’offrir à ces jeunes, l’occasion 
de pouvoir vivre et comprendre 
l’émotion d’un grand événement 
sportif.
J’imagine déjà un garçon de 18 
ans qui assistera pour la première 
fois à une cérémonie d’ouverture, 
un moment important, avec un 
stade rempli de 40.000 spectateurs 
enthousiastes. Pour nous, ce n’est 
donc pas un préjudice mais une 
belle opportunité», a-t-il dit, 
laissant entendre que les JM-2022 
se dérouleront sans problème en 
présence du public.

L’engagement du Président 
Tebboune, une «grande 

impulsion»
Par ailleurs, l’ancien rameur 
italien, double champion 
olympique-1988 et 1996, a avoué 
que le CIJM avait «sérieusement 
envisagé» à un certain moment 
de réfléchir sur le sort de ces 
jeux notamment en raison du 
Covid-19.
«Il y a un an, les travaux étaient 
très en retard (...) Mais ma volonté 
était de continuer à vérifier la 
possibilité de tenir ces Jeux et 
dans ce cas, je dois dire merci 
au président de la République 

(M. Abdelmadjid Tebboune) et 
au Gouvernement algérien qui 
nous ont assurés de leur entière 
disponibilité. C’est absolument 
une grande impulsion.
Lors de ma dernière rencontre 
avec le président de la République, 
cette volonté de maintenir les 
Jeux en Algérie, pour marquer son 
grand retour sur la scène sportive 
internationale, a été soulignée», a 
salué Davide Tizzano.
Et d’ajouter dans le même ordre 
d’idée: «La Commission de 
coordination du CIJM continue 
de faire son travail et surtout, nous 
avons l’engagement personnel 
du président de la République 
algérienne qui nous a garanti 
une disponibilité maximale dans 
la résolution des problèmes. 
Alors encore merci au Président 
Tebboune et au Gouvernement 
qui ont contribué à la réalisation 
de tout cela».
Sur un autre registre, le successeur 
de l’Algérien Amar Addadi à la 
tête du CIJM s’est dit émerveillé 
par le Sud algérien, notamment 
Djanet, où il a eu récemment 
«la chance de côtoyer des gens 
exceptionnels et des guides 
Touaregs».
C’était «un séjour fantastique qui a 
changé ma vision du monde parce 
que je crois que le Sahara algérien 
est un endroit merveilleux que 
tout le monde devrait visiter», a 
témoigné M. Tizzano, annonçant 
qu’il passerait «quelques jours» 
en Algérie avant le début des 
Jeux «pour s’assurer que tout est 
en place».

Faouzi Ghoulam va 
certainement quitter le 
Napoli, en fin de saison, 

à l’expiration de son contrat. 
L’Algérien qui doit trouver un 
point de chute, aurait déjà reçu 
des offres.
Tout ce qui a un début a une 
fin. Arrivé à Naples en 2014, en 
provenance de Saint-Etienne, 
Faouzi Ghoulam se dirige vers 
la sortie. Un départ relayé par 
le quotidien italien Il Mattino. 
Le défenseur devrait faire ses 
adieux, après 8 grandes saisons 
disputées au sein du club Bleu 
et d’un passage rythmé par les 
blessures et pépins physiques. 
Lui qui, à 31 ans, avait déjà connu 
deux ruptures des ligaments 
croisés, une fracture de la rotule, 
de multiples problèmes au genou 
et, en mars 2021, une nouvelle 
rupture des ligaments.
Peu utilisé cette année par 
Luciano Spalletti, et ce, en 
dépit de quelques excellentes 

prestations, le latéral gauche ne 
devrait pas renouveler son bail, 
qui arrivera à terme en juin 2022, 
à l’occasion du mercato estival. 
Il sera donc libre.
Udinese et Genoa dans la course
Chaque fin est le début d’un 
nouveau départ. D’après Il 
Mattino, le nom de l’ancien 
Stéphanois est déjà associé à 
deux formations italiennes. 
Udinese, l’actuel 12e de Serie A 
serait intéressé par les services 
du défenseur. Genoa, qui risque 
la relégation en deuxième 
division italienne, voudrait, lui 
aussi, s’offrir le joueur. D’autres 
propositions venues en dehors 
de la péninsule sont également 
évoquées.
Faouzi Ghoulam va donc 
clore le chapitre Napoli, après 
214 matches disputés sous le 
maillot bleu, 3 buts marqués et 3 
trophées gagnés (Coupe d’Italie 
en 2014 et 2020, Super Coupe 
d’Italie en 2014).

Mercato :
Quelle direction pour Faouzi Ghoulam ?

Des athlètes nommés ambassadeurs pour promouvoir 
les JM-2022
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Manchester City s’offre le très gros coup Erling Braut Håland

Manchester City :
Les détails financiers ahurissants du transfert 

d’Erling Haaland

Dans une lutte sans merci 
avec les plus grands 
clubs du continent pour 

s’offrir le phénomène norvégien 
Erling Braut Håland, Manchester 
City a tiré son épingle du jeu. 
Le club anglais tient sans doute 
son attaquant phare pour de 
nombreuses années avec le buteur 
de 21 ans qui arrive du Borussia 
Dortmund.
Les gardiens de Bundesliga vont 
pouvoir respirer un peu, ceux 
de Premier League risquent 
d’être plus circonspects. Grande 
promesse qui s’est déjà affirmée 
comme l’un des meilleurs 
attaquants du monde du football, 
le buteur norvégien Erling 
Braut Håland pose ses valises 
en Premier League à partir de la 
saison 2022/2023. Né à Leeds il 
y a un peu moins de 22 ans, le 
gaucher a décidé d’imiter son père 
Alf-Inge - entre 2000 et 2003 - en 
rejoignant la formation anglaise 
de Manchester City. Pourtant 
dans le viseur de nombreux clubs 

comme Chelsea, le Paris Saint-
Germain, le Bayern Munich, mais 
surtout le FC Barcelone et le Real 
Madrid, Erling Braut Håland a 
décidé de filer à l’anglaise en 

rejoignant les Sky Blues.
Formé à Bryne, révélé à Molde, 
explosant au Red Bull Salzbourg, 
il ne cesse de monter en puissance 
au fil de saisons. Transféré à 

Dortmund à l’hiver 2020 contre 
20 millions d’euros, il a confirmé 
tout son potentiel en Allemagne 
avec pas moins de 85 buts et 23 
buts en 88 rencontres avec les 
Marsupiaux. Facturant pas moins 
de 134 buts et 36 offrandes en 
181 matches depuis le début 
de sa carrière en club, ainsi que 
de 15 buts en 17 matches sous 
la tunique norvégienne, Erling 
Braut Håland empile les buts de 
façon ahurissante. Un mariage de 
raison avec Manchester City dont 
les qualités offensives en font 
l’une si ce n’est la référence en 
Europe.
Un défi XXL pour Erling Braut 

Håland
Pour rejoindre les champions 
d’Angleterre en titre, Erling 
Braut Håland a été convaincu par 
le sérieux du projet mené par Pep 
Guardiola depuis 2016. Voulant 
devenir le grand attaquant qui 
succède à Sergio Agüero et 
offrir le graal aux Skyblues, le 
Norvégien a accepté de donner 

un autre virage à sa carrière. Pour 
cela, Manchester City n’a pas 
lésiné sur les moyens en payant 
la clause libératoire du joueur 
qui s’élève à 75 millions d’euros, 
mais aussi en offrant de juteuses 
primes à la signature d’un contrat 
qui sera valide jusqu’en juin 
2027.
Dans un communiqué, 
Manchester City a annoncé 
fièrement l’arrivée du phénomène 
de 21 ans Erling Braut Håland 
en provenance du Borussia 
Dortmund. «Manchester City peut 
confirmer avoir conclu un accord 
de principe avec le Borussia 
Dortmund pour le transfert de 
l’attaquant Erling Haaland au 
1er juillet 2022», peut-on lire 
sobrement. Le BVB a confirmé 
l’information, expliquant qu’elle 
lui permettrait d’enregistrer 
d’excellents résultats financiers 
cette saison. Reste désormais 
à savoir comment cette recrue 
phare s’intègrera dans le système 
des Skyblues de Pep Guardiola.

L’opération n’est pas encore officielle, mais 
c’est tout comme. Erling Haaland va 
s’engager prochainement avec les Citizens. 

Une opération très rentable pour le clan du Norvégien.
Cette fois, le suspense est terminé. Attaquant le plus 
courtisé du marché, avec Kylian Mbappé, Erling 
Haaland (21 ans) va quitter le Borussia Dortmund, 
après deux ans et demi passés à empiler les pions 
chez les Marsupiaux (85 buts inscrits en 88 matches, 
toutes compétitions confondues). Annoncé proche du 
Real Madrid puis du FC Barcelone, le Norvégien va 
finalement s’engager en faveur du Manchester City de 
Pep Guardiola.
Hier, nous vous révélions que le joueur avait passé 
sa visite médicale à Bruxelles. Quelques heures plus 
tard, son porte-parole confirmait le futur départ du 
Scandinave en Angleterre. « Enfin, une décision est 
prise. Erling Haaland jouera pour Manchester City 
la saison prochaine. L’équipe d’Haaland a informé le 
Real Madrid et le Bayern Munich la semaine dernière 
de sa décision. Ces deux dernières semaines, tout a été 
une question de détails dans son contrat. »

Manchester City a lâché 
de très gros chèques

Et le moins que l’on puisse dire, c’est que cette 
transaction va remplir les poches du clan Haaland. 
Marca indique dans un premier temps que le BVB va 
toucher les 75 M€ de la clause libératoire du joueur. De 
son côté, Haaland va toucher un salaire astronomique 
en Premier League, à savoir une trentaine de millions 
d’euros chaque saison. Du jamais vu. Certaines 
rumeurs parlent même d’une somme de 40 M€ annuels. 
Multipliez l’un de ces deux montants par le nombre 
d’années de contrat du buteur (5), et vous obtenez un 
montant compris entre 150 M€ et 200 M€ !
Mais ce n’est pas tout. Le père du joueur pourrait 
également être grassement rémunéré puisqu’un chèque 
de 30 M€ est évoqué. Enfin, l’agence de feu Mino Raiola 
ne sera pas oubliée, car elle percevra pas moins de 50 
M€ en commissions ! De quoi faire entrer ce transfert 
dans l’histoire des transactions les plus juteuses.

Mercredi 11 Mai 2022



Mercredi 11 Mai 2022 

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...Protection des données 

appliquez-vous les bonnes pratiques ?

Twitter 

Elon Musk se dit d’accord avec l’UE 
sur la modération des contenus

Une mise à jour de Google Assistant 

va permettre d’aider les internautes 

qui sont victimes d’un mot de passe 

compromis, rapporte Numerama 

ce vendredi, qui relaie une 

information dévoilée sur Twitter 

par un journaliste d’Android Police. 

Dorénavant, le service de Google 

va se mettre en alerte dès qu’il aura 

repéré que votre mot de passe a été 

volé. Ensuite, il vous proposera 

d’en trouver un autre.

L’outil se met en alerte à plusieurs 

occasions. Soit, il a détecté une fuite 

de données personnelles touchant 

un site, soit un site a communiqué 

sur une attaque de sa base de 

données. Google peut savoir que 

vous avez un compte sur tel ou tel 

site si vous lui confiez la gestion 

du mot de passe et peut donc vous 

alerter en conséquence.

Le changement automatique

Une fois averti, vous pourrez donner 

un nouveau mot de passe, et Google 

Assistant se chargera ensuite de le 

modifier automatiquement sur le 

site concerné, précise Numerama. 

Il suffira d’appuyer sur un bouton 

« Changer automatiquement ». 

Toutefois, cette fonctionnalité ne 

sera pas effective avec tous les sites 

Internet. Les procédures peuvent 

être différentes d’un site à un autre.

Cet outil Chrome s’est fait attendre, 

car le géant américain l’avait déjà 

annoncé en 2021. Un service 

identique est disponible dans le 

gestionnaire de mots de passe 

Dashlane.

À l’occasion de la 
campagne de co-
innovation « Comment 

gérez-vous vos données 
personnelles », lancée par EDF 
Pulse & You, Futura a décidé de 
faire le point sur tous les bons 
réflexes à avoir pour protéger 
ses informations en ligne ou, au 
moins, savoir l’usage qui en est 
fait.
Seriez-vous prêt à vous promener 
dans la rue avec votre numéro 
de carte bancaire affichée sur 
votre T-shirt ? À distribuer des 
photos personnelles au hasard 
de vos rencontres ? Sans doute 
pas. Toutes ces informations 
que vous diffusez en ligne sous 
la forme de données méritent 
d’être protégées ou, en tout 
cas, que vous ayez la pleine 
conscience des conséquences 
encourues. C’est tout l’objet 
d’une nouvelle campagne de 
co-innovation lancée par EDF 
Pulse & You jusqu’au 15 mai 
prochain pour comprendre 
votre relation à vos données 
personnelles, notamment pour 
un meilleur service client ou 
lors de l’utilisation d’objets 
connectés. Avant d’en partager 
toutes vos bonnes idées, petit 
tour d’horizon des bons réflexes 
à adopter pour protéger toutes 
vos informations.

Limiter les informations 
publiées

Cela peut paraître un peu 
répétitif, mais il peut toujours 
être utile de le rappeler, n’oubliez 
pas le principe de minimisation 
: limitez au maximum les 
informations que vous livrez 
en pâture sur Internet. Pour 
les formulaires en ligne par 
exemple, ne remplissez que les 
cases obligatoires ou nécessaires 
à la qualité du service attendu. 
Sur les réseaux sociaux, à vous 
de bien comprendre ce que 
vous diffusez et l’usage qui 
peut en être fait, ou au moins 
d’en restreindre la portée par 
le biais des paramètres de 
confidentialité. Certains Pulseurs 
le mentionnent d›ailleurs sur la 
plateforme, en indiquant qu’ils 
font le choix de ne plus partager 
de photos de leurs familles sur 
les réseaux sociaux par exemple.
D›ailleurs,  n    ’oubliez pas non 
plus que les contenus diffusés sur 
Facebook restent votre propriété 
intellectuelle mais peuvent être 
utilisés par l’entreprise « pour 
héberger, utiliser, distribuer, 
modifier, exécuter, copier, 
représenter publiquement ou 
afficher publiquement, traduire 
et créer des œuvres dérivées 
de votre contenu ». En clair, la 
photo de votre bébé peut être 

réutilisée par exemple dans les 
publicités pour le réseau social, 
sans votre consentement…
Et vous, avez-vous déjà eu 
des expériences négatives ou 
positives avec vos données 
personnelles ? Racontez-
nous vos expériences sur la 
plateforme EDF Pulse et tentez 
de gagner les dotations suivantes 
: un iPhone 13, un mini-vidéo 
projecteur Viewsonic, un disque 
dur 2 terra Western Digital 
Element, ou une dotation 
particulière si vous répondez à 
toutes les questions du sondage 
: l’antivirus Bitdefender pour un 
an !
S’informer avant d’accepter

Le deuxième réflexe, même 
s’il peut paraître un peu 
laborieux, consiste à bien lire 
les conditions avant de cliquer 
sur « accepter ». En effet depuis 
mai 2018, le règlement général 
sur la protection des données 
(RGPD) oblige tous les sites 
Internet accessibles depuis 
l’Union européenne à informer 
les internautes sur les données 
qu’ils collectent et les droits 
qu’ils peuvent exercer pour 
les supprimer. Pas toujours 
simple, d’autant que certains 
concepteurs de site rendent les 
choses compliquées et que vous 
n’avez pas forcément le temps 
de lire ces textes fastidieux 
à chaque fois que vous vous 
connectez à un site… Vous avez 
en tout cas toujours la possibilité 
de signaler à la Commission 
nationale de l’informatique et 
des libertés (Cnil) tous les abus 
que vous auriez pu constater.
Réduire ses traces sur Internet
Pour réduire ses traces sur 
Internet, optez pour le mode 
privé. Cette fonctionnalité est 

proposée par la plupart des 
navigateurs du marché afin de 
ne pas enregistrer l›historique 
de navigation, les mots de 
passe ou encore les cookies. 
Attention « privé » ne signifie 
pas pour autant complètement 
incognito car souvent des 
informations personnelles sont 
quand même transmises aux 
sites visités, comme l›adresse IP. 
Certains navigateurs proposent 
aussi des extensions, comme 
uBlock Origin qui bloquent les 
trackers de données des régies 
publicitaires. Il vous reste aussi 
la solution du réseau privé 
virtuel (VPN). Ce logiciel à 
installer sur votre ordinateur ou 
votre smartphone vous permet 
d’accéder au Web de manière 
privée, par une connexion via 
une sorte de tunnel sécurisé qui 
cache votre adresse IP et empêche 
aussi toutes les applications ou 
sites d’intercepter vos données.
Choisir le navigateur et le 
moteur de recherche appropriés
À propos de navigateur, si le 
célèbre Chrome de Google 
est le plus utilisé, c’est 
malheureusement celui qui 
conserve le plus de traces de 
votre passage sur Internet. Un des 
réflexes à avoir est donc de bien 
aller configurer les paramètres de 
votre compte afin de réduire les 
données collectées. Sinon, optez 
pour des navigateurs tout aussi 
efficaces mais beaucoup plus 
respectueux de votre vie privée, 
par exemple Firefox, créé par 
la fondation à but non lucratif 
Mozilla. D’autres moteurs de 
recherche comme Qwant, Lilo 
ou encore Ecosia existent et pour 
certains les publicités liées à vos 
requêtes permettent de financer 
des projets solidaires.

A la suite d’une visite du 
commissaire européen au Marché 
intérieur, Thierry Breton, dans 
son usine automobile à Austin, 
au Texas, Elon Musk a pour le 
moment décidé de faire profil 
bas avec l’ Union européenne. 
Le patron de Tesla, qui a passé 
un accord pour racheter Twitter, 
a déclaré lundi qu’il était 
entièrement d’accord avec les 
nouvelles règles européennes sur 
la régulation des réseaux sociaux, 
malgré l’apparente contradiction 

entre sa vision et la nouvelle loi.
« Je suis d’accord avec tout ce que 
vous avez dit, vraiment, je crois 
que nous sommes sur la même 
longueur d’onde », a déclaré 
Elon Musk dans une vidéo 
diffusée sur Twitter par le haut 
responsable européen. Thierry 
Breton a indiqué avoir expliqué 
à Elon Musk en quoi consistait 
le Digital Services Act (DSA), 
qui va contraindre les grandes 
plateformes à mieux lutter contre 
les contenus illégaux. « Je crois 

que ça correspond assez bien 
avec ce que vous voulez faire de 
la plateforme », a-t-il assuré avec 
un grand sourire.
L’homme le plus riche au monde 
a décidé de racheter Twitter 
pour en faire une entreprise 
privée, non cotée en Bourse. Le 
conseil d’administration a fini 
par accepter son offre, malgré 
les réticences de dirigeants, 
d’employés et de nombreuses 
ONG, qui craignent qu’Elon 
Musk ne laisse la désinformation 

et les messages haineux 
prospérer sur la plateforme. Car 
le fantasque entrepreneur veut 
faire du réseau social un bastion 
de la liberté d’expression, qu’il 
juge bafouée par une modération 
des contenus trop stricte.
Fin avril, Thierry Breton avait 
déclaré que Twitter « devrait 
s’adapter totalement aux règles 
européennes » quelles que soient 
les orientations d’Elon Musk en 
matière de liberté d’expression.
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C
hère lectrice, cher 
lecteur
Lorsque votre 
médecin vous dit que 

vous faites de l’hypertension 
artérielle, cela veut dire qu’il s’est 
aperçu que vos artères résistent 
de manière anormalement forte 
à l’écoulement de votre sang. 
Cela fait monter la pression 
sanguine et perturbe l’irrigation 
des organes.
Cela pose problème car, déjà, 
en situation normale, nos artères 
sont exposées à une pression si 
énorme qu’elles ne cessent de se 
fissurer et d’avoir besoin de se 
réparer.
Imaginez : si vous vous percez 
l’avant-bras et faites un petit trou 
dans votre artère humérale, celle 
qui apporte du sang oxygéné 
dans votre bras, le jet qui en 
sortira pourrait asperger votre 
plafond ! Il vous faudra alors 
appuyer de toutes vos forces sur 
le trou, avec votre doigt, pour 
arrêter l’hémorragie !
Et c’est la même chose dans les 
artères fémorales qui irriguent 
vos jambes. Cela dans des 
conditions de pression artérielle 
normale.
Il n’est donc pas étonnant que 
les artères s’abîment avec le 
temps. Elles ont beau être faites 
de plusieurs parois épaisses et 
musclées, résister à une telle 
pression n’est pas facile, surtout 
avec ce cœur qui ne cesse de 
battre – plus de 100 000 fois par 
jour !
Votre pression artérielle varie 

tout le temps
Cependant, le jet qui sortira de 
votre bras, si vous le percez, ne 
sera pas stable comme celui d’un 
tuyau d’arrosage. Il montera et 
il redescendra à chaque fois que 
votre cœur bat.
Lorsque le cœur se contracte et 
envoie du sang dans l’organisme, 
il fait monter la pression dans les 
artères. Lorsqu’il se détend, la 
pression retombe. C’est pourquoi 
votre médecin est obligé de vous 
donner deux chiffres lorsqu’il 
mesure votre pression artérielle : 
le chiffre au moment où le cœur 
se contracte, et qui est le plus 
élevé. Et l’autre, au moment où 
le cœur se détend entre deux 
pulsations, et qui est le plus bas.
Pour impressionner la galerie, 
vous pouvez utiliser les termes 
médicaux pour ces deux 
phénomènes : la pression 
systolique (haute) et la pression 
diastolique (basse). Vous lirez 

sur votre rapport d’analyse par 
exemple 120/80 mmHg, ce qui 
veut dire une pression systolique 
de 120 millimètres de mercure, 
et une pression diastolique de 80 
millimètres de mercure (Hg est le 
symbole chimique du mercure, 
parce que mercure se dit en 
latin hydrargyrus, autrement dit 
argent liquide).
Mais cette pression diastolique/
systolique n’est pas stable non 
plus. Elle varie au cours de la 
journée, elle monte quand vous 
vous énervez, ainsi que quand 
vous faites un effort physique. 
Elle peut aussi monter lorsque 
vous êtes chez votre médecin, 
qu’il mesure votre pression et 
que vous stressez parce que vous 
craignez qu’il vous découvre de 
l’hypertension ! C’est pourquoi 
plusieurs mesures à des moments 
différents seront nécessaires 
pour confirmer le diagnostic 
d’hypertension artérielle.
Celle-ci est considérée « élevée 
» lorsqu’elle est en permanence 
au-dessus de 140/90 mmHg, 
même lorsque vous êtes assis 
à ne rien faire et que vous vous 
sentez détendu.
Les dangers de l’hypertension
Une pression sanguine trop 
élevée abîme vos artères et les 
organes qu’elles irriguent, dont 
le cœur, les reins, le cerveau et 
les yeux.
C’est donc un facteur important 
de maladie coronaire (maladie 
des artères qui irriguent le cœur), 
d’accident vasculaire cérébral 
(AVC), d’insuffisance cardiaque, 
d’insuffisance rénale et de cécité 
(devenir aveugle) parce que de 
petites artères « pètent » dans 
vos yeux, dans votre cerveau, 
dans vos reins.
C’est pourquoi trop de pression 
dans vos artères met votre vie en 
danger.
De plus, l’hypertension peut 
donner des maux de tête, 
provoquer des malaises.
Si vous souffrez d’hypertension, 
ou si c’est le cas de l’un de vos 
proches, il est donc important 
que vous lisiez ce qui suit.

Traiter l’hypertension 
artérielle

Quand on craint un accident 
imminent dû à une tension 
vraiment trop élevée (plus de 
160 mm de mercure), il peut 
être nécessaire de prendre des 
médicaments en urgence pour 
faire baisser la pression, surtout 
quand votre médecin constate 
déjà des dommages sur vos 

organes.
Il faut alors d’urgence arrêter 
les dégâts, en attendant que se 
fassent sentir les effets d’un 
changement de mode de vie.
Voici les médicaments que votre 
médecin a à sa disposition [1] :
• Les diurétiques : ce 
sont des médicaments qui font 
uriner. En urinant, vous réduisez 
la quantité d’eau que vous 
avez dans les veines, et donc 
votre volume de sang. Cela 
diminue la pression sanguine. 
Les diurétiques chassent aussi 
le sodium de votre corps (qui 
provient en majeure partie du sel 
de table), ce qui est une bonne 
chose car le sodium retient 
l’eau. Le problème est que les 
diurétiques éliminent aussi le 
potassium et le magnésium. 
Or ces minéraux sont utiles, en 
particulier le magnésium qui a la 
vertu de décontracter les muscles 
des artères , et donc diminuer 
la pression sanguine. Abuser 
des diurétiques peut donc avoir 
exactement l’effet inverse de 
celui recherché.
• Les bêtabloquants : 
ce sont des médicaments qui 
bloquent l’effet de l’adrénaline, 
ce qui a aussi un effet relaxant sur 
les artères. Malheureusement, 
leurs effets indésirables sont 
nombreux et peuvent être très 
graves (œdème aigu du poumon, 
angine de poitrine, cauchemars).
• Les inhibiteurs 
calciques : ce sont des 
médicaments qui dilatent les 
artères et font baisser la pression 
sanguine. Ils peuvent provoquer 
des maux de tête, des œdèmes 
et sont une cause majeure 
d’intoxication aux médicaments. 
À utiliser avec la plus grande 
prudence.
• Les inhibiteurs de 
l’enzyme de conversion (IEC) et 
les sartans : ces médicaments sont 
mieux tolérés, mais les premiers 
provoquent une toux pénible, les 
seconds ont été soupçonnés en 
2011 de provoquer le cancer.
Mais ne vous faites pas 
d’illusions :
Se contenter de prendre 
un médicament contre 
l’hypertension ne va pas résoudre 
votre problème médical sous-
jacent. Il risque au contraire de 
l’aggraver, car les médicaments 
contre l’hypertension agissent en 
perturbant votre métabolisme.
Si vous prenez des médicaments 
contre l’hypertension, vous ne 
pouvez pas les arrêter d’un coup. 

Il faut donc vous concerter avec 
votre médecin.
Dans de rares cas, l’hypertension 
est provoquée par une maladie, 
ou un mauvais fonctionnement 
des glandes qui gèrent votre 
pression sanguine. Il faut alors 
identifier et traiter la cause.
Mais, sauf exceptions, 
l’hypertension n’est pas la 
conséquence d’une maladie 
précise. Elle est provoquée par 
des problèmes de mode de vie 
et en particulier l’alimentation. 
Cela veut alors dire qu’elle 
peut aussi être corrigée par des 
changements de mode de vie et 
d’alimentation.
Ne vous trompez pas de cible

En général, une personne 
souffrant d’hypertension va 
chercher à faire baisser sa 
pression sanguine. Cela paraît 
logique, simple.
Mais attention : au-delà des 
symptômes (qui n’existent que 
pour des chiffres très élevés en 
général et qu’il faut soulager), le 
problème n’est pas le chiffre de 
tension lui-même. Qui pourrait 
penser qu’on est malade avec 
140 et qu’on ne l’est plus avec 
130 ? C’est stupide évidemment 
! Le problème est le mode de vie 
qui induit des chiffres supposés 
trop élevés.
N’oubliez jamais que votre but 
n’est pas de faire baisser telle 
ou telle mesure, mais de réduire 
effectivement votre risque de 
maladie, complication, décès.
La question à vous poser n’est 
donc pas : « Est-ce que ce que 
je suis en train de faire va faire 
baisser ma pression sanguine ? »
Mais plutôt :
« Est-ce que ce que je suis en 
train de faire va réduire mon 
risque de complication ? »
Vous me direz que cela revient 

au même.
Eh bien non, pas toujours !
Par exemple, réduire votre 
consommation de sel n’a 
pas d’effet spectaculaire 
contre l’hypertension. La 
consommation excessive de 
sodium (sel de table) entraîne au 
bout de 10 ans des changements 
fonctionnels des reins qui ne 
le filtrent plus aussi bien. Le 
sodium reste dans votre corps et 
l’hypertension s’installe. Mais 
c’est un processus très long et 
vous ne le supprimerez pas du 
jour au lendemain en arrêtant 
de manger du sel. D’ailleurs, les 
chercheurs ont constaté qu’une 
très forte augmentation de la 
consommation de sel entraîne 
une légère hausse de la pression 
sanguine, sans plus.
Et pourtant, ne soyez pas déçu, on 
sait que baisser la consommation 
de sel réduira effectivement 
votre risque cardiaque [2].
De même, si vous fumez, arrêter 
le tabac ne fera pas chuter votre 
pression sanguine. Et pourtant, 
arrêter de fumer diminuera 
énormément votre risque 
d’accident cardiaque, en plus 
bien sûr de diminuer votre risque 
de cancer et de bien d’autres 
maladies.
Même chose pour l’alcool : sans 
avoir aucun effet spectaculaire 
sur votre hypertension, votre 
risque cardiaque diminuera 
en consommant de l’alcool de 
façon modérée (1 à 2 verres de 
vin par jour).
Je vais vous parler du régime 
alimentaire qui diminue le risque 
cardiaque et l’hypertension. 
Mais d’abord, il faut faire de 
l’exercice physique.

À SUIVRE

Hypertension : 

protégez-vous contre le tueur silencieux
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Dans les transports en 
commun, en terrasse, 
au bureau et même en 

vacances, nos cheveux sont 
asphyxiés par la chaleur et la 
pollution. Cuir chevelu gras, 
frisottis, perte de volume, 
pointes sèches… Pas facile 
d’avoir l’air coiffé avec tous 
ces désagréments. Voici des 
conseils et idées de coiffures 
rafraîchissantes pour braver la 
vague de chaleur.
Nos cheveux on les aime, 
mais quand arrivent les fortes 
chaleurs, on rêve d’une 
chevelure aérienne, d’une nuque 
et d’un front dégagés pour éviter 
la transpiration. Pour associer 
confort et style, optez pour des 
coiffures qui ne tiennent pas 
chaud. Suivez nos conseils.
Comment prendre soin de ses 
cheveux quand il fait chaud ?
Quand les températures grimpent 
les cheveux deviennent cassants 
et rebelles. Pour les réparer et 
les discipliner appliquez de 
l›huile capillaire en particulier 
sur les pointes. Ensuite, même 
si cela vous paraît inconcevable 
vu la moiteur qui graissent 
vos cheveux, il est préférable 
d›espacer vos shampoings. En 
effet, vos cheveux déjà agressés 
par la chaleur et la pollution 

ne survivront pas en plus à un 
shampoing quotidien. Bonne 
nouvelle, vous pouvez abuser de 
l›eau froide pour les rincer. Cela 
leur apportera de la brillance. 
Enfin, procurez-vous les produits 
malins qui vous aideront à tenir 
le cap : un shampoing sec en cas 
de coup dur extrême, une brume 
capillaire anti-uv ou encore un 
masque nourrissant pour réparer 
les cheveux.
Le chignon, idéal pour ne pas 

avoir chaud
C’est LA coiffure incontournable 

des fortes chaleurs. Facile et 
rapide à faire, il se décline à 
l›infini pour dégager la nuque et 
le front avec style et élégance. 
Toujours très tendance cette 
année, le chignon bun twiste la 
chevelure, le chignon danseuse 
se porte le jour ou le soir pour 
un joli port de tête gracile tandis 
que le chignon messy apporte 
un style coiffé décoiffé ultra 
féminin.
La queue de cheval pour une 

coiffure facile
Un grand classique des filles qui 

ont les cheveux longs, la queue-
de-cheval rehausse le visage. 
On la porte basse, haute ou en 
one shoulder. Bref, on varie les 
plaisirs pour changer de tête 
selon son humeur.

La tresse pour un look anti-
canicule

Plus sophistiquée, la tresse 
apporte une touche fashion 
à votre look anti-canicule. 
D’ailleurs, les stars la portent de 
multiples façons. Cette année, la 
tresse bubble fait l’unanimité.

L’effet wet pour une coiffure 
tendance

Pour celles qui ont les cheveux 

courts ou qui ont vraiment 
besoin de dompter leurs mèches 
rebelles, l’effet plaqué qu›on 
obtient avec un peu de produit 
coiffant dompte les frisottis et 
sublime les traits.

L’accessoire de cheveux, 
incontournable pendant l’été

Très tendance cet été, le foulard 
qu›on noue dans les cheveux 
fait son grand retour. Il permet 
de plaquer la chevelure ou 
de relever ses longueurs avec 
fantaisie. Autre option, le serre-
tête ou les barrettes peuvent 
s›avérer très utiles pour dégager 
le front ou fixer les cheveux.

La ride du sourire dessine votre 
sourire, illumine votre visage 
et diffuse votre joie, mais mal 
entretenue, elle peut vous donner 
un air fatigué, et triste. Avec le 
temps cette zone se marquera 
forcément mais il est possible 
de retarder ce phénomène. 
Comment lutter contre cet effet 
physiologique ? Voici quelques 
explications.
Ride du sourire : de quoi s’agit-

il ?
La ride du sourire est une ride 
d›expression qui reflète l›émotion 
de la joie. Elle est appelée aussi la 
ride du «sillon nasogénien ou pli 
nasogénien». La ride (sillon ou 
pli) se dessine autour de la bouche. 
Elle l›englobe en partant du bas 
des ailes du nez (naso) et flâne 
jusqu›aux bas des commissures 
de la lèvre inférieure, et parfois 
jusque sous le menton (génien). 
Elle forme une parenthèse 
(comme un sourire) de chaque 
côté de la bouche.  Elle apparaît en 
souriant, exprimant généralement 
la joie. C›est donc à la base une 
ride d›expression qui, au fil du 
temps commence à creuser les 
couches profondes de la peau, 

afin de s›y installer doucement 
mais sûrement. C’est une ride qui 
se forme en deux phases. Elle est 
due en premier temps à une perte 
de tonus de la peau et de ce qui la 
constitue (fibres, muscles, etc.), 
puis à une perte graisseuse au 
niveau des pommettes. Ces deux 
phases entraînent l›affaissement 
de la zone des joues car les 
muscles et les fibres offrent 
moins de maintien à la peau. Cet 
affaissement provoque un pli sous 
les pommettes qui crée la ride du 
sourire. Moins votre peau sera 
entretenue et bichonnée, plus ces 
rides et l’ovale du visage seront 
marqués.

La ride du sourire à 20-25 ans : 
est-ce possible ?

Oui c›est possible, selon la qualité 
de la peau et l›entretien qu›on 
lui offre. Mais aussi suivant la 
forme du visage. On parle souvent 
d›héritage génétique pour les 
«vilaines jambes ou les poches 
sous les yeux», mais c›est aussi 
valable pour la ride du sourire et 
l›expression qu›elle dégage. Dans 
ce cas-là, prévenez son installation 
! Toutes les rides sont à la base 
des rides d›expression. Le visage 
s›exprime dès le plus jeune âge. 
Il est en mouvement permanent 
grâce à ses divers muscles. Mais 
c›est à partir de 20, 25 ans que les 

diverses ressources qui permettent 
une bonne tonicité et galbe de 
la peau diminuent. C›est pour 
cela qu›il faut en prendre soin 
tôt, avec les bons produits et les 
bonnes techniques d›applications. 
Et détrompez-vous : pas besoin 
d’une demi-heure chaque matin 
et d’y laisser la moitié de votre 
salaire !
Acide hyaluronique et ride du 
sourire : le produit miracle ?
L’acide hyaluronique est un 
bon actif mais le massage est 
réellement la clé pour avoir un 
résultat sur la durée. En ce qui 
concerne les injections d’acide 
hyaluronique, elles ne donnent 
pas un effet naturel si la peau n’est 
massée en post-injection. Les 
injections doivent être effectuées 
chaque année. La Docteure Sylvie 
Peres, dermatologue, nous offre 
son avis. «L’acide hyaluronique, 
est polymérisé par un éther de 
glycol pour rester plus longtemps 
en place, cet ingrédient est 
suspecté d’être cancérigène et 
peut provoquer des granulomes. 
Ceci est cependant rare, en 
général un massage élimine les 
amas. Je pratique ces injections, 

en particulier sur cette zone car 
elles limitent la progression des 
rides péribuccales. Cependant 
je les pratique une fois par an 
avec modération, pas plus d’une 
ampoule 1 ml.»

Comment se maquiller 
lorsqu’on a une ride du 

sourire?
Une fois les rituels et les massages 
instaurés bi-quotidiennement, 
vous n’aurez plus besoin de 
camoufler la ride du sourire 
avec du maquillage. D›ailleurs, 
évitez de la camoufler car elle 
se marquera davantage. Pour 
flouter la ride du sourire, misez 
sur un rouge à lèvres qui matche 
avec votre teint, vos vêtements, 
qui vous donne bonne mine. 
Vous pouvez appliquer quelques 
touches de correcteur sur les 
zones d’ombre autour de la ride du 
sourire afin de mettre cette zone en 
lumière ! La solution n›est pas de 
camoufler mais de traiter, de façon 
naturelle tout en douceur ! Ce qui 
permet aussi de vous octroyer du 
temps pour vous et d’alléger vos 
dépenses.

Comment se coiffer quand il fait chaud ?

Ride du sourire : 

que faire pour l’atténuer ?
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L’acteur égyptien Mohamed 
Mamdouh a remporté dimanche 
dernier le prix du meilleur acteur 
pour son rôle dans Abu Saddam 
lors du Festival du film arabe de 
Malmö (Maff), en Suède.
Abu Saddam, réalisé par 
l’Égyptienne Nadine Khan, est 
sorti en décembre 2021.
Le film raconte l’histoire d’un 
chauffeur de camion expérimenté 
– joué par Mamdouh – qui, après 
avoir arrêté de travailler pendant 
des années, hérite d’une mission 
sur la route de la Côte nord, en 
Égypte.
Son assistant l’accompagne dans 
son périple et ils sont confrontés 
à des situations inattendues qui 
finissent par échapper à leur 
contrôle.
Le Maff est le plus grand festival 
de cinéma européen consacré 
au cinéma arabe et le seul du 
genre dans l’ensemble des pays 
scandinaves.

Il a été lancé en 2011 et est 
devenu depuis une plate-forme 
pour les films arabes dans la 
région européenne. Il s’agit du 
plus grand festival consacré 
aux films arabes en dehors du 
Moyen-Orient.
Fondé par le réalisateur et 
producteur Mohamed Keblawi, 
qui possède la double nationalité 
suédoise et palestinienne, cet 
événement a d’abord été pensé 

comme un point de rencontre 
pour le cinéma arabe en Suède et 
en Europe et il n’a cessé de se 
développer depuis.
La 12e édition du Maff, qui s’est 
déroulée du 4 au 9 mai, a attiré 
un grand nombre de participants 
parmi lesquels les célèbres 
acteurs Georges Khabbaz, 
Ahmed Magdy et Monther 
Rayahneh.

La ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mouloudji 
a procédé, lundi à Alger, au 
lancement de la plateforme 
électronique «Turathi.dz», 
destinée à lutter contre la 
contrebande et le trafic illicite 
des biens culturels, et réalisée en 
collaboration avec l’ambassade 
des Etats-Unis d’Amérique.
Dédiée essentiellement aux 
corps constitués de la Police et 
la Gendarmerie nationales ainsi 
qu’aux Douanes algériennes 
(dont des représentants étaient 
présents), «Turathi.dz» est 
un guide-photo numérique, 
permettant la consolidation des 
stratégies de protection et de 
valorisation des collections des 
musées et des bibliothèques, à 
travers l’élaboration de projets 
numériques et la formation 
à leur maitrise pratique pour 
empêcher toute tentative de 
commercialisation illégale des 
biens culturels.
La ministre de la Culture et 
des Arts a indiqué que son 
département a «œuvré à la 
recherche des voies et techniques 
avec ses partenaires, afin de 
pouvoir lutter efficacement 
contre la contrebande et le trafic 
illicite des biens culturels», 
conformément aux orientations 
du président de la République 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
portant sur la nécessité de la 
conservation, la protection et 
la valorisation de l’héritage 
culturel algérien.
La plateforme électronique 
«Turathi.dz» est constituée 
d’une «base de données 
numériques sur les différents 

biens culturels, les plus exposés 
au vol, à la contrebande et à 
la commercialisation illicite», 
a indiqué Soraya Mouloudji, 
expliquant que ce guide-
référence peut être utilisé par 
«les agents des différents corps 
constitués, les hommes de loi, 
ainsi que les collaborateurs 
internationaux actifs dans ce 
domaine».
Ce projet intervient en 
application du «mémorandum 
d’entente» signé en 2019 par 
l’Algérie et les Etats Unis 
d’Amérique, portant sur la 
«limitation de l’exportation 
d’objets archéologiques vers 
les Etats-Unis et l’arrêt de la 
spoliation et le trafic de ces 
objets conformément à la 
convention de l’UNESCO de 
1970».
De son côté, l’ambassadeur 
des Etats-Unis d’Amérique, 
Elisabeth Moore Aubin a rappelé 
dans sa lettre, que ce guide photo, 
réalisé en collaboration avec la 
«Coalition des antiquités», fait 
partie des «engagements plus 
larges entre la partie algérienne 
et américaine», qui comprenait 
également la «création d’un plan 
à long terme de numérisation 
des biens culturels algériens, 
qui contribuera à prévenir 
et à poursuivre les pillards 
et permettra au ministère de 
partager plus largement son 
riche patrimoine culturel avec le 
public».

Le musicien américain et 
Prix Nobel de littérature 
Bob Dylan a choisi un 

domaine de Provence, Château 
La Coste, près d’Aix-en-
Provence, pour sa première 
installation permanente, « Rail 
car » (wagon), une oeuvre 
monumentale en fer forgé.  
« Rail car » présente un wagon 
installé sur des rails au milieu 
des vignes, sur le parcours Art 
et Architecture de ce domaine 
du sud de la France. Le visiteur 
peut entrer dans ce wagon « 
creux » et en admirer les parois 
où s’entremêlent cycles, clés 
à mollette, chaînes ou encore 
échelles. 
Parallèlement, jusqu’au 15 
août et dans le même domaine, 
l’artiste multicartes expose 24 
peintures dans une installation 

intitulée « Drawn Blank in 
Provence » (2008-2013), une 
première en France. 
Ces toiles sont « basées sur ses 
dessins réalisés (par l’artiste) 
lors de ses tournées en Europe et 
en Amérique entre 1989 et 1991 
», a précisé le centre d’arts du 
château dans un communiqué. 
L’exposition sera présentée dans 
le pavillon d’exposition conçu 
par Renzo Piano, et les toiles 
seront présentées aux côtés 
d’oeuvres de Claude Monet, 
Henri Matisse ou encore Marc 
Chagall. 
Internationalement connu 
comme chanteur et auteur-
compositeur, mais aussi 
réalisateur, acteur, DJ et artiste 
visuel, Bob Dylan a vendu plus 
de 110 millions de disques dans 
le monde.

L’acteur égyptien Mohamed 
Mamdouh remporte un grand succès 
au Festival du film arabe de Malmö

Juste pour info...

Bob Dylan expose en Provence sa première installation 
permanente
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Les journalistes ukrainiens se 
voient décerner un prix Pulitzer 
spécial pour leur «courage» dans 
la couverture de l’invasion de leur 
pays par la Russie, a annoncé lundi 
l’association des récompenses les 
plus prestigieuses de la presse 
américaine.
Marjorie Miller, la représentante 
des Prix Pulitzer, a salué le 
«courage, l’endurance et 
l’engagement des journalistes 
d’Ukraine pour rapporter la vérité 
pendant l’invasion impitoyable de 
leur pays par (le président russe) 
Vladimir Poutine et sa guerre de 
propagande en Russie».
«Malgré les bombardements, 
les enlèvements, l’occupation et 
même les morts dans leurs rangs, 
(les journalistes ukrainiens) ont 
persévéré pour fournir une image 
précise d’une terrible réalité, 
faisant honneur à l’Ukraine et aux 
journalistes à travers le monde», a 
jugé Mme Miller qui s’exprimait 
lors d’une cérémonie de remise 
de ces prix à New York.
D’après le Comité de protection 
des journalistes (CPJ), une ONG 
internationale basée à New York, 
sept journalistes -- dont trois 
Ukrainiens -- ont été tués en 

Ukraine en couvrant la guerre 
contre la Russie depuis le 24 
février et l’association enquête sur 
la mort de cinq autres journalistes 
ukrainiens pour confirmer que 
leur décès est bien lié à l’exercice 
de leur profession.
Les Prix Pulitzer, administrés par 
l’université Columbia dans le 
nord de Manhattan, a également 
décerné pour sa 106ème édition 
plusieurs prix à un large éventail 
de la presse américaine pour leurs 
couvertures de l’actualité locale, 
nationale et internationale en 
2021.
Parmi ces médias récompensés, le 
New York Times (NYT), l’un des 
premiers journaux de la planète, 
décroche trois prix. 
Notamment pour une enquête 
nationale sur les contrôles routiers 
par les polices américaines, qui 
se soldent par des centaines 
de morts par armes à feu pour 
lesquelles les agents échappent 
en général à toute sanction. 
Le NYT a également gagné le 
Pulitzer «international» (et une 
récompense de 15 000 dollars) 
pour son enquête sur le terrible 
bilan du Pentagone pour le 
nombre de civils tués par les 

forces armées américaines dans 

des frappes en Irak, en Syrie et en 

Afghanistan.

Le concurrent du NYT, le 

Washington Post, a également 

été distingué dans la catégorie 

«service public» pour sa 

couverture de l’attaque du 

Capitole le 6 janvier 2021 par des 

partisans de l’ancien président 

Donald Trump, «l’un des jours les 

plus sombres de la nation», selon 

les Prix Pulitzer.

Honneur également pour la presse 

régionale aux Etats-Unis avec, 

parmi nombre de récompenses, 

un Pulitzer «journalisme 

d’investigation» pour le Tampa 

Bay Times pour une enquête 

sur les pollutions et les risques 

toxiques d’une usine de recyclage 

de batteries en Floride.

Un célèbre portrait de 
Marilyn Monroe par 
le maître américain du 

pop art Andy Warhol, vendu 195 
millions de dollars lundi soir à 
New York, est devenu l’œuvre 
d’art du XXe siècle la plus chère 
jamais vendue lors d’enchères 
publiques.
«Shot Sage Blue Marilyn», un 
tableau exécuté en 1964, deux 
ans après la mort tragique de 
l’icône glamour d’Hollywood, 
est parti en quatre minutes au 
prix exact de 195,04 millions 
de dollars, frais inclus, dans 
une salle bondée du siège de 
la maison Christie’s, au cœur 
de Manhattan, lors de la soirée 
de lancement des enchères de 
printemps.
Des dizaines d’intermédiaires 
de Christie’s étaient présents, 
pendus à leurs téléphones pour 
prendre les ordres d’acheteurs. 
Mais c’est de la salle, où 
trônait l’œuvre, qu’est partie 
la dernière offre, victorieuse. 
Selon plusieurs spécialistes des 
enchères présents sur place, 
elle est venue du marchand 
d’art américain Larry Gagosian, 
propriétaire des galeries du 
même nom, mais on ignorait 
s’il agissait pour son compte ou 

celui d’un client.
Christie’s, propriété de la 
très grande fortune française 
François Pinault, n’a pas 
souhaité faire de commentaire 
sur l’acheteur.
«Shot Sage Blue Marilyn» n’a 
pas atteint, de peu, l’estimation 
de 200 millions de dollars 
avancée par Christie’s avant la 
vente, ce qui ne l’empêche pas 
de battre le précédent record 
pour une œuvre du XXème 
siècle aux enchères, «Les 
femmes d’Alger (version 0)» de 
Pablo Picasso (179,4 millions 
de dollars en mai 2015).
Couleurs saturées 
Le record absolu -- toutes 

périodes confondues -- reste 
détenu par le «Salvator Mundi» 
attribué à Léonard de Vinci, 
adjugé en novembre 2017 pour 
450,3 millions de dollars.
Le portrait d’Andy Warhol 
faisait partie d’une collection 
mise en vente lundi soir par la 
fondation zurichoise Thomas 
et Doris Ammann, du nom du 
marchand d’art et collectionneur 
suisse Thomas Ammann, un ami 
de Warhol décédé du sida en 
1993, et de sa soeur Doris.
Tous les produits de la vente, soit 
317 millions de dollars réalisés 
sur 34 des 36 lots vendus, 
iront à cette fondation, qui se 
consacre «à l’amélioration de la 

vie des enfants» via la santé et 
l’éducation, selon Christie’s.
Peint à l’encre sérigraphie 
et à l’acrylique, «Shot Sage 
Blue Marylin» est l’un des 
cinq portraits d’un mètre sur 
un mètre aux couleurs vives, 
saturées et contrastées que 
l’artiste new-yorkais avait 
réalisé en 1964 à partir d’une 
photo pour la promotion du 
film Niagara en 1953. Visage 
rose, cheveux blonds et rouge 
à lèvres prononcé, l’actrice 
laisse apparaître un sourire 
énigmatique, sur un fond bleu 
turquoise. 

Incident 
Pour Richard Polsky, qui dirige 
une société d’authentification 
d’œuvres d’art, notamment 
des Warhol, «Shot Sage Blue 
Marylin» réussit à combiner 
deux icônes. «Marilyn Monroe 
était une icône en Amérique 
(...) elle fait partie de la culture 
populaire. Et Warhol, c’est 
comme les Beatles, chaque 
année il est plus populaire», 
souligne-t-il. «Quand vous les 
mettez ensemble, c’est une 
explosion, c’est comme une 
réaction chimique», a-t-il ajouté 
à l’AFP,  pour expliquer le 
succès de l’oeuvre.

En 1962, Warhol avait déjà 

réalisé des travaux à partir de la 

même photo de Marilyn Monroe 

: une toile aux cinquante visages, 

«Marilyn Diptych», désormais 

exposée à la Tate Modern de 

Londres, ainsi qu’une «Gold 

Marilyn Monroe» qui orne les 

murs du Museum of Modern Art 

(MoMA) de New York.

Mais quatre des cinq «Shot» 

de 1964 tirent leur nom d’un 

incident qui font leur légende. 

Dans l’atelier d’Andy Warhol à 

Manhattan, «The factory», une 

artiste en visite, Dorothy Podber, 

avait demandé si elle pouvait 

«photographier» les tableaux 

(«shoot» en anglais). Warhol 

avait accepté, ne comprenant 

pas qu’elle allait alors sortir 

un revolver et tirer sur quatre 

portraits. A l’oeil nu, aucune 

trace n’apparaît aujourd’hui de 

cet incident sur l’oeuvre.

Le record aux enchères pour un 

Warhol appartenait à «Silver Car 

Crash (double disaster)», une 

toile monumentale représentant 

un accident de voiture, vendue 

105 millions de dollars en 2013.

Prix Pulitzer spécial pour les journalistes ukrainiens

Record pour un portrait de Marilyn Monroe par Warhol, 
195 millions de dollars aux enchères
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Un changement de plan-
ning historique. Pour la 
première fois en 60 ans, 

la reine Elisabeth II ne pronon-
cera pas le traditionnel discours 
du trône au Parlement britannique 
ce mardi, en raison de ses difficul-
tés à se déplacer, se faisant rem-
placer par le prince Charles. La 
monarque âgée de 96 ans n’avait 
auparavant manqué que deux fois 
au cours de ses 70 ans de règne ce 
rendez-vous solennel de la démo-
cratie britannique, où elle énonce 
le programme du gouvernement 
lors d’une cérémonie en grande 
pompe. Elle en avait été absente 
en 1959 et 1963, quand elle était 
enceinte.
C’est aussi la première fois qu’elle 
s’y fait remplacer par le prince de 
Galles, héritier de la couronne, 
un signe du transfert progressif 
de ses tâches à son fils aîné qui la 
représente déjà à l’étranger depuis 

plusieurs années.
« Des problèmes de mobilité 

épisodiques »
« La reine continue d’avoir des 
problèmes de mobilité épiso-
diques et, après consultation 
avec ses médecins, a décidé à 
contrecœur de ne pas participer 
au discours du trône », a indiqué 
le palais de Buckingham dans un 
communiqué lundi soir. « A la de-

mande de Sa Majesté et avec l’ac-
cord des autorités compétentes, le 
prince de Galles lira le discours 
du trône en son nom, avec le duc 
de Cambridge [le prince William, 
petit-fils de la reine, deuxième 
dans l’ordre de succession au 
trône] également présent », a pré-
cisé le palais.
Détail important, le prince 
Charles, 73 ans, ne prendra pas 

place sur le trône, qui restera vide. 
Il s’assiéra à sa place habituelle. 
Signe, pour le Daily Mail que la 
reine « est toujours vraiment aux 
commandes ». « Mais ne vous 
y trompez pas, c’est un moment 
historique pour la Couronne », a 
commenté le journal.
La reine avait déjà renoncé 
ces dernières années à porter 
sa lourde couronne pour cette 
cérémonie très codifiée qui doit 
commencer à 10h30 GMT. Son 

absence mardi relance les interro-
gations sur sa participation début 
juin aux célébrations du jubilé de 
platine, marquant ses 70 ans de 
règne. «Espérons qu’elle puisse 
bénéficier du repos nécessaire 
à temps pour le jubilé de platine 
parce qu’on ne peut pas la rempla-
cer au balcon du palais appréciant 
les festivités avec des millions de 
Britanniques», a souligné le cor-
respondant royal du Sun.

La collaboration entre Mer-
cedes-AMG et le musicien amé-
ricain will.i.am, fondateur entre 
autres du groupe The Black 
Eyed Peas, s’est considéra-
blement renforcée depuis son 
lancement en septembre 2021. 
Elle culmine désormais dans un 
projet extraordinaire lancé le 5 
mai 2022 à Miami et sur www.
will.i.am. Sous le sceau de la 
plus stricte confidentialité a été 
créé « The Flip ».
Ce véhicule unique, baptisé 
WILL.I.AMG, est le symbole 
des objectifs de Mercedes-AMG 
et de will.i.am pour faire avan-
cer de nouvelles idées, repous-

ser les limites et oser réaliser 
l’impossible. Toutes les activités 
entourant ce véhicule unique 
en son genre basé sur le Coupé 
4 portes AMG GT, influencé 
par des éléments de design de 
la Classe G et de la légendaire 
SLS Gullwing, bénéficieront à la 
Fondation i.am/Angel de i.am. 
L’objectif de cette fondation 
est de mettre en place un vivier 
de talents dans les sciences, les 
technologies, l’ingénierie et les 
mathématiques, pour sortir des 
familles et des communautés 
de la pauvreté. Mercedes-AMG 
soutient ce projet avec d’autant 
plus d’enthousiasme parce qu’il 

cadre avec une passion dévo-
rante de will.i.am : c’est un fan 
invétéré de voitures et un pas-
sionné de Mercedes-AMG.
La première mondiale de « The 
Flip » a eu lieu lors du Grand 
Prix des Etats-Unis de Formule 
1 à Miami, en présence d’invi-
tés de renom tels que Lewis 
Hamilton. La conversion et la 
construction de cette voiture 
extraordinaire ont été captu-
rées dans un documentaire en 
6 parties, « DRIVE », qui sera 
présenté en avant-première à 
Cannes lors du festival du film 
2022 (hors compétition).

La Fête des mères (en Amé-
rique du Nord) a été l’occasion 
pour Céline Dion de donner 
encore une fois des nouvelles 
à ses fans. La star québecoise 
a posté un message sur Insta-
gram dans lequel elle appa-
raît entourée de ses trois fils, 
René-Charles, l’aîné, et les 
jumeaux Nelson et Eddy, pour 
rendre hommage aux mamans 
du monde entier, en particulier 
celles affectées par la guerre en 
Ukraine.
« En cette Fête des mères, je me 
sens très privilégiée de pouvoir 
être avec mes enfants, et j’ai 
une pensée toute particulière 
pour ces mères en Ukraine et 
partout dans le monde qui ont 
perdu leurs enfants… », a-t-

elle écrit.
Sur le cliché qui accompagne 
son message, la star apparaît 
souriante, mais toujours fati-
guée. En fin de mois dernier, 
l’interprète de My Heart Will 
Go On avait posté une vidéo 
dans laquelle elle annonçait 
devoir à nouveau repousser et 
annuler certains concerts, en-
core trop éprouvée par la mala-
die (dont elle ne donne pas la 
nature, parlant simplement de 
« spasmes musculaires ») pour 
remonter sur scène.
La paix dans le monde
Si elle n’est pas au top de sa 
forme, Céline Dion n’oublie 
pas de manifester son soutien à 
celles qui sont dans une situa-
tion encore plus compliquée 

que la sienne.
« Je pense à ces mères qui 
s’inquiètent constamment 
pour la sécurité de leurs en-
fants… et aussi à ces mères 
qui consacrent chaque once de 
leur énergie juste à fournir à 
leurs enfants les nécessités de 
la vie. Ces mères sont vraiment 
les plus courageuses et je leur 
dédie cette journée spéciale. 
Nous prions pour qu’elles 
trouvent le réconfort pour leurs 
familles, et la paix dans ce 
monde », a-t-elle conclu.
Ce moment en famille fait en 
tout cas chaud au cœur, alors 
que la star a assuré qu’elle fai-
sait tout pour revenir en live au 
plus vite !

Elisabeth II 

Pour la première fois en 60 ans, la reine se fera remplacer pour 
son discours au Parlement par son fils Charles

« The Flip »

Un modèle unique au profit des jeunes défavorisés

Entourée de ses enfants, Céline Dion souhaite une bonne 
fête des mères aux mamans ukrainiennes
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Les éditions «Al Bayazin» 
proposent au lectorat 
un nouvel ouvrage du 

traduction du sens des versets 
et annotations du noble Coran, 
cosigné par le théologien émérite 
Kamel Chekkat et le journaliste, 
écrivain et traducteur Messaoud 
Boudjenoun.
Publié à l’occasion du dernier 
Salon international du livre 
d’Alger (Sila), tenu à la fin 
du mois de mars dernier, 
l’ouvrage vient proposer une 
traduction supplémentaire aux 
lecteurs francophones avides et 
désireux de lire et de connaître 
le Livre sacré de l’Islam, avec 
«l’ambition de combler un vide 
ou compléter ce qui existe déjà», 
et dont l’importance pour les 
lecteurs francophones, aussi bien 

musulmans que non musulmans, 
n’est plus à démontrer.
Dans la présentation de l’ouvrage 
les coauteurs, reviennent sur 
l’histoire des traductions du 
livre saint de l’Islam dont la 
plus ancienne, vers une langue 
latine, serait datée de 1141 
avant qu’une autre traduction 
vers la langue française ne soit 
publiée en 1647 sous la plume 
du chancelier André de Ryer, un 
ancien consul général de France 
en Turquie puis en Egypte.
Ils citent également les travaux 
de certains intellectuels 
algériens dont l’ancien recteur 
de la grande mosquée de Paris 
Si Hamza Boubaker, auteur en 
1979 d’une traduction riche 
en notes, le professeur Ahmed 
Laïmèche, dont la traduction a 

été publiée une première fois à 
Oran dans les années 1930, puis 
à Paris en 1984, ou encore la 
traduction de l’anthropologue 
Malek Chebel en 2009.
Les traducteurs évoquent 
également l’oeuvre cosignée par 
les deux professeurs Hachemi 
Hafiane, enseignant à la retraite 
et le regretté Hocine Raïs, 
ancien enseignant à l’institut Al-
Ghazali de la grande mosquée 
de Paris, parue en 2010 et une 
traduction inédite à ce jour faite 
par le philosophe et traducteur 
algérien Mohand Tazrout dans 
les années 1960 et qui a été 
retrouvée dans ses archives 
personnelles lors de sa mort en 
1973.
Journaliste, écrivain et 
traducteur, Messaoud 

Boudjenoun est l’auteur d’une 
vingtaine d’ouvrages sur la 
pensée islamique et de quelques 
soixante-dix traductions de 
classiques comme le Sahih El-
Boukhari, l’exégèse d’Ibn Kathir, 
l’exégèse de Abderrahmane 
Essaadi, Riyyadh Essalihine de 
l’imam Ennawaoui, ou encore 
la Sira d’Ibn Kathir. Il exerce 
actuellement au sein du Haut 
Conseil Islamique (HCI) et à la 
«Revue des Etudes Islamiques» 
éditée par le HCI.
Théologien émérite, né en 

1967 à Alger, s’adressant 
essentiellement à un public 
francophone, Kamel Chekkat 
est producteur et animateur 
d’émissions religieuses en 
langue française à la télévision et 
à la radio et exerce au sein de la 
«Revue des Etudes Islamiques».
Maîtrisant parfaitement le 
Français, l’Italien et l’Allemand 
il a entamé un cursus en théologie 
auprès du grand mufti, le Cheikh 
Mohamed Tahar Ait Aldjet, et 
fait une spécialisation dans le 
droit musulman. Ce qui l’amène 
à être membre fondateur de la 
Ligue des Oulémas, Imams et 
Prêcheurs des pays du Sahel.
Il est également membre de 
l’Association des Oulémas 
Musulmans d’Algérie.

Deux (02) nouveaux cas confirmés 
de coronavirus (Covid-19) et deux 
(02) cas guéris ont été enregistrés, 

alors qu’aucun cas de décès n’a été déploré, 
ces dernières 24 heures en Algérie, a 
indiqué lundi le ministère de la Santé dans 
un communiqué.
Le total des cas confirmés s’élève ainsi à 
265800, celui des décès demeure inchangé, 
soit 6875 cas, alors que le nombre total de 
patients guéris passe à 178365 cas.

Par ailleurs, un (01) patient est actuellement 
en soins intensifs, ajoute la même source, 
notant que 46 wilayas n’ont enregistré 
aucun cas, tandis que deux wilayas ont 
recensé entre 1 et 9 cas.
Le ministère de la Santé rappelle, par la 
même occasion, la nécessité de maintenir 
la vigilance, en respectant les règles 
d’hygiène, la distanciation physique et le 
port du masque.

Quatorze (14) personnes ont trouvé 
la mort et 428 autres ont été 
blessées dans des accidents de la 

circulation survenus en zones urbaines au 
niveau national, durant la période allant 
du 26 avril dernier au 2 mai, selon un 
bilan rendu public, jeudi, par la Direction 
générale de la Sûreté nationale (DGSN).
Le bilan fait état d’une hausse du nombre 
d’accidents (+30) et du nombre de blessés 
(+15) avec le même nombre de morts 
par rapport aux statistiques de la semaine 

écoulée.
Plus de 98 pc de ces accidents sont liés au 
facteur humain (non-respect du code de la 
route et de la distance de sécurité, excès de 
vitesse, fatigue, manque de concentration 
lors de la conduite), précise la même 
source.
La DGSN appelle les usagers de la voie 
publique à la prudence et au respect du 
code de la route, rappelant les numéros vert 
1548 et de secours 17 mis à la disposition 
des citoyens 24h/24.
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Une nouvelle traduction du saint Coran signée 
Kamel Chekkat et Messaoud Boudjenoun

Coronavirus :
2 nouveaux cas et aucun 
décès ces dernières 24h

Accidents de la circulation : 
14 morts et 428 blessés

en une semaine


